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ALLERTA METEO: LA RETE CONSORTILE HA FUNZIONATO BENE
Appello per aumentare la sicurezza idraulica e la pulizia dei fossi privati
“Non è più possibile trovarsi impo-

tenti di fronte a certi avvenimen-
ti: servono opere e servono adesso!”. A 
dirlo è il presidente del Consorzio di 
bonifica Bacchiglione, Paolo Ferrares-
so, nei giorni drammatici dell ’emergen-
za idraulica in Alta padovana e Mirane-
se, nel maggio scorso. Un venerdì 17 da 
ricordare, purtroppo, per 
la popolazione dell ’area, 
dopo che, a fronte delle 
piogge copiose (si parla di 
70 o 100 millimetri di ac-
qua nel Padovano e nella 
Pedemontana trevigiana, 
in poche ore) il Muson 
dei sassi prima dell ’alba è 
esondato in località Ruste-
ga di Camposampiero per 
la rottura di un tratto di 
argine lungo una ventina 
di metri tra il ponte di via 
Guizze e il ponte di ferro, 
con l ’ondata di piena atte-
sa in pieno centro di Mira-
no, dove la situazione era 
già molto critica. In realtà, 
nel comprensorio gestito 
dal Consorzio Bacchiglio-
ne le criticità si sono ve-
rificate solo nel Padovano 
(zone Abano terme e Colli), mentre nel 
Veneziano, ovvero Riviera del Brenta e 
Chioggia, è filato praticamente tutto 
liscio. Una ragione però c’è: sono stati 
fatti diversi lavori, grandi e piccoli, e 
c’è una discreta collaborazione fra Con-
sorzio, enti e cittadini. Un ruolo fon-
damentale l ’ha avuto l ’area umida di 
Dolo, che il Consorzio ha svuotato per 

tempo e ha fatto da invaso alla piog-
gia eccezionale, ma anche tanti piccoli 
lavori sui fossi privati e pubblici. “Vi-
ste le forti piogge in arrivo, a inizio 
settimana abbiamo svuotato la vasca 
di Dolo, che si è parzialmente riempita 
con la prima pioggia di mercoledì scor-
so, ma quando poi è arrivata giovedì 

sera quell ’ immensa quantità di acqua, 
non solo dal cielo, ma soprattutto dai 
canali, la vasca è riuscita a contenerla. 
È andata peggio, per quanto riguarda 
il nostro comprensorio, ad Abano ter-
me e ai Colli, dove bisogna interveni-
re al più presto”. E spiega come eventi 
meteo di questo tipo purtroppo siano 
sempre più frequenti e causino danni ai 

cittadini, all ’agricoltura ed ai territori. 
“Dobbiamo ripensare e ridisegnare il 
territorio in funzione di queste nuove 
esigenze e non possiamo più attendere. 
I bacini di laminazione come è stato ri-
badito in questi giorni sono necessari e 
fondamentali per garantire la sicurezza 
idraulica. L’area umida di Dolo ha svol-

to un ruolo importante 
per limitare i danni in 
questa zona e garantire 
la sicurezza idraulica del 
territorio. Per questo vo-
gliamo rinnovare l ’appel-
lo per trovare i fondi ne-
cessari per realizzare gli 
invasi anche in altre aree 
che lo necessitano. Que-
sto Consorzio, entro fine 
anno, partirà con la re-
alizzazione dell ’amplia-
mento dell ’area umida 
di Dolo, in maniera tale 
da aumentare la capacità 
d ’invaso di altri 100.000 
metri cubi d ’acqua”. E 
lancia una sfida ai “suoi” 
sindaci: “Se gli ammini-
stratori avessero tutti 
la sensibilità per i tanti 
fossi privati che caratte-

rizzano il nostro territorio, ed interve-
nissero coi cittadini per trovare degli 
accordi e renderli intercomunicanti e 
puliti, sono convinto che il 50 per cento 
dei problemi sarebbero risolti”.

Sara Zanferrari
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Punto di vista

a cura di Adina Agugiaro

a cura di Gianfranco Baggio

Punto di vista MORTI SUL LAVORO: UNA STRAGE IN CONTINUA PROGRESSIONE

IL PRIMO SISTEMA INTEGRATO IN CUI LA FUNIVIA DIVENTA MINIBUS CON LE RUOTE

▪ La fascia d’età numericamente più colpita? Quella tra i 55 e i 64 anni
elettrica di Suviana, il 6 maggio scorso 
ecco un’altra tragedia sul lavoro a Ca-
steldaccia (Palermo). Da allora a quando 
poseremo gli occhi su queste righe sarà 
passato tempo sufficiente per sciogliere 
lo sgomento che ci ha colti i primi mo-
menti lasciando il passo alla coscienza 
che purtroppo  capiterà di nuovo, in un’ 
alternanza maledetta di dolore e abitu-
dine. Degli ultimi cinque annegati in 
una vasca fognaria colma di liquame 
ricorderemo l’idrogeno solforato, un gas 
velenoso che in questi casi si sviluppa 
ed uccide in pochi istanti, letale quanto 
il cianuro. Come poteva non saperlo il 
settantunenne titolare di un’aziendina 
privata, che aveva preso in subappalto 
l’incarico dall’Amap, municipalizzata 
che a Palermo gestisce le reti idrica e 
fognaria? Era sceso giù per primo sen-
za neppure una mascherina sul viso, la 
più elementare delle protezioni e non 
vedendolo tornare  gli altri sono scesi a 

cercarlo ad uno ad uno in una cordata di 
morte, che ha lasciato increduli i soccor-
ritori: come si può affrontare così impo-
tenti la morte? Certo, l’impensabile può 
sempre accadere ed è ciò che chiamiamo  
destino, ma non possiamo permetterci 
mille italiani morti l’anno (solo quelli as-
sicurati)  esercitando la più nobile delle 
funzioni umane, il lavoro. Perdono la vita 
i giovanissimi, impegnati nel program-
ma “scuola-lavoro”, i migranti, le donne, 
sottopagati e in nero, specie d’estate in 
agricoltura, a causa della stanchezza e 
della disidratazione. La fascia d’età nu-
mericamente più colpita? Quella tra i 
55 e i 64 anni. I luoghi dell’ecatombe? I 
cantieri edili, seguiti dai trasporti e dal 
magazzinaggio. Ovvio poi che si muoia 
di più dove si lavora in nero, in risicatissi-
mi subappalti, quando si è precari e dove 
la formazione è quasi inesistente. Pure 
l’Italia ha continuato a progredire nelle 
leggi sul lavoro e il decreto legislativo n. 

È un futuro che avanza in tempi ra-
pidi quello che ci aspetta. Parliamo 

di autovetture senza autista e tele-
comandate da una cabina di regia, di 
aerei in volo con un pilota automatico 
senza una presenza fisica in cabina, di 
personale che, all ’interno delle aziende 
sarebbe sempre più sostituito da robot 
(dove, peraltro, siamo già in fase avan-
zata). Ora arriva un’altra notizia che, 
proiettata non tanto lontana nei tempi, 
potrebbe portarci direttamente a casa 
o nei posti di lavoro, senza intralci del 
traffico. La mobilità urbana viene ar-
ricchita difatti con l’innovativa funi-
via che mette le ruote. Si tratta di una 
autentica innovazione e di una nuova 
soluzione tecnologica battezzata come 
ConnX, termine inglese che si basa sulla 
connessione tra sistemi funiviari aerei 
e mobilità elettrica terrestre. Flessibi-
lità, hi-tech, ecologia. Questi gli aspet-

finale senza traslocare da un mezzo 
all ’altro e che comporterà anche una 
riduzione delle emissioni acustiche, 
con tempi di viaggio regolari. Si viag-
gerà ad una media di circa quaranta 
chilometri orari con una possibile in-
terazione tra linee aeree e linee terre-
stri, con una movimentazione autono-
ma su delle corsie dedicate e che non 
andranno ad interferire con gli altri 
utenti della strada. Un’altra importan-
te tappa dunque questa e che potreb-
be portare a grossi risparmi di tempo 
nel campo del trasporto urbano. Alla 
base dell’idea c’è proprio il concetto di 
trasporto passeggeri sostenibile: i pas-
seggeri cioè devono poter raggiungere 
la destinazione desiderata senza do-
ver passare da un mezzo di trasporto 
all ’altro. Le aree in un contesto urbano 
che risultassero non accessibili alle fu-
nivie, ad esempio stazioni ferroviarie o 

stazioni della metropolitana, sono così 
raggiunte da veicoli a guida autonoma.

ti più importanti che hanno portato 
una nota azienda altoatesina, leader 
nel settore dei trasporti a fune, ad 
ideare questo nuovo tipo di trasporto.  
Che si basa sul concetto di una funi-
via che una volta entrata in stazione 
vede staccarsi la cabina per essere 
trasferita su di un veicolo elettrico 
autonomo che proseguirà poi il suo 
viaggio lungo i percorsi stradali cit-
tadini. Un sistema, come viene osser-
vato, che presenterà grossi vantaggi 
perché consentirà di superare anche 
eventuali ostacoli naturali o struttu-
rali. Si tratta di un sistema combinato 
tra funivia e veicoli elettrici a guida 
autonoma che consentirà di muoversi 
rimanendo seduti al proprio posto in 
cabina, by-passando magari barriere 
esistenti come monumenti o edifici. 
Un sistema che consentirà al passeg-
gero di giungere alla sua destinazione 

▪ Una nuova soluzione di mobilità elettrica: creato il primo prototipo a Vipiteno

Dopo gli operai travolti dal treno a 
Brandizzo e quelli crollati con una im-

palcatura al supermercato in costruzione 
a Firenze; dopo i morti alla centrale idro-

81/2008, conosciuto come Testo unico 
in materia di Sicurezza individua i pro-
tagonisti, datore di lavoro e lavoratore, 
la valutazione dei rischi, il responsabile 
delle misure di prevenzione e protezione, 
i controlli (ancora troppo pochi), la for-
mazione dei dipendenti, il medico com-
petente, le squadre di primo soccorso, 
le attrezzature. C’è tutto, ma forse com-
prendiamo di più se consideriamo che 
nel nostro Paese ci sono quattro milioni 
e mezzo di imprese, il 90 per cento delle 
quali con meno di dieci dipendenti: una 
frammentazione del sistema produttivo 
che unita ai circa tre milioni di lavoratori 
in nero spiega l’alta frequenza di inciden-
ti sul lavoro e la difficoltà dei controlli. 
Dimentichiamo l’espressione “abitudine 
alle morti bianche”, consideriamole fi-
nalmente “emergenze sociali”. Mettendo 
in pratica l’articolo 35 della Costituzione 
italiana: “la Repubblica tutela il lavoro in 
tutte le sue forme ed applicazioni”.
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... dal 1965 produttori di lenti e montature
• Accurati esami della vista eseguiti da 
personale laureato
• Certificati di rifrazione lenti per patente e 
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•  Ortocheratologia notturna e contattologia 
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•  Centro Ottico specializzato lenti MIYOSMART 
per il controllo della progressione miopica

Causa un libello carino che sta 
avendo da tempo un inatteso 

successo, una pratica millenaria 
è ritornata improvvisamente 
“cool” tanto da avere praticanti 
d'ogni età e d ’ogni ceto sociale. 
Il libello in questione s’intitola 
“Imparare l ’arte del Foraging, 
conoscere, raccogliere, consu-

mare il cibo selvatico” e l ’autri-
ce, appassionata di trekking ed 
esplorazione, risponde al nome 
di Valeria Margherita Mosca. 
Lasciando stare gli inglesismi 
tanto snob quanto, spesso, esi-
laranti, “andare per erbe e frut-
ti selvatici” in italiano si dice 
alimurgia ed è una pratica che 

l ’uomo si porta dietro sin dalle 
origini nascendo, prima che cac-
ciatore, raccoglitore. Nel corso 
dei secoli, tra monaci erboristi 
coi loro “giardini dei semplici” e 
donne guaritrici additate come 
streghe e condannate al rogo, na-
sce la moderna farmacopea che 
trova negli “erbari” una sorta di 
summa theologiae delle piante 
medicamentose e, attraverso ri-
cettari e trattati, una minuziosa 
descrizione di dosi, proprietà ed 
effetti curativi. Le nostre nonne 
e bisnonne associavano da sem-
pre la raccolta nelle “gombine” 
di casa a quella nei prati, nei bo-
schi, lungo gli argini dei fiumi e 
le rive di laghi e lagune dove una 
ricca varietà di erbe, radici, bac-
che, frutti, foglie, cortecce, mu-

Fare foraging (alimurgia) sulla Treviso-Ostiglia: 
tradizioni che diventano “cool”

schi, licheni ed alghe era a loro 
disposizione gratuitamente ed in 
abbondanza. Oggi, saziata oltre-
misura la fame atavica, stanchi e 
spesso disgustati di cibi precotti, 
surgelati, insapori ed inodori, si 
sta tornando a riscoprire un pas-
sato fatto di incredibili delizie 
e mentre i masterchef si cimen-
tano in sformati a base di ama-
ranto ed artemisia con crema di 
fiordaliso e crumble di polline ai 
comuni mortali basta un gusto-
so risotto alle ortiche. Questo 
poi è il mese in cui, svegliatesi 
dal riposo invernale, erbe, arbu-
sti ed alberi sono nel massimo 
della loro crescita e produzione 
che va a coincidere col massimo 
beneficio balsamico e curativo. I 
130 chilometri della Strada del 
respiro, la ciclo-pedonale Trevi-
so-Ostiglia sono, col loro bosco 
lineare che li cinge d ’ambo i lati, 
un grande, incredibile giardino 
botanico a disposizione di tut-
ti. Appena terminata la fioritu-
ra delle acacie, e chissenefrega 
se non sono autoctone! Ora è il 
momento del sambuco colle sue 
corolle candide pronte a disse-

tarci, in queste prime calure, an-
ticipatrici dell ’estate, con quella 
bevanda universalmente nota 
che si chiama “Hugo” a base di 
prosecco, acqua minerale, sam-
buco appunto e foglie di menta. 
Sono stati vari gli appuntamen-
ti per fare foraging con guide ed 
appassionati amatori in queste 
settimane ma il consiglio che 
ci sentiamo di dare è quello di 
armarvi di un agile manualet-
to illustrato come il vecchio ma 
validissimo “Fiori di campo e di 
bosco” edito da Saie ed incammi-
narvi alla ricerca, alla scoperta 
e, perchè no, alla raccolta ed alla 
degustazione di queste leccornie 
dalle innumerevoli ed acclarate 
proprietà medicamentose, pa-
nacea naturale per la nostra sa-
lute, fisica e mentale partendo 
magari dal tarassaco (radicio de 
can), per poi continuare con bor-
ragine, portulaca, erba cipollina, 
luppolo selvatico, crescione, bar-
dana, acetosella, erba del buon 
Enrico cerfoglio, rosa canina, 
eccetera, eccetera. Tutte a dispo-
sizione lungo il vostro percorso 
nella Treviso-Ostiglia.

A cura di Vittore Trabucco
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PRECOMPILATO:LE DATE DA RICORDARE
Dichiarazione precompilata 2024 (Model-
lo 730 e Redditi): presentazione possibile 
a partire dal 20 maggio e un utile calenda-
rio delle scadenze da ricordare.

Già dal 30 aprile è disponibile in consultazio-
ne nell 'apposita area riservata del sito dell 'A-
genzia delle Entrate, la dichiarazione precom-
pilata 2024, sia per chi presenta il modello 
730 sia per chi presenta il modello Redditi.

Il termine di presentazione della precompilata 
si differenzia a seconda della scelta del model-
lo:
● se si sceglie il modello 730, potrà essere in-
viata fino al 30 settembre 2024, 
● mentre se si sceglie il modello Redditi, si 
avrà tempo fino al 15 ottobre 2024 per l ' invio.

Il contribuente, utilizzando le funzionalità 
rese disponibili all ’ interno dell ’area riserva-
ta, in relazione alla propria dichiarazione 730 
precompilata, potrà:
● visualizzare e stampare; 
● accettare ovvero modificare, anche con inte-
grazione, i dati contenuti nella dichiarazione, 
e inviarla;
● versare le somme eventualmente dovute me-
diante modello F24 già compilato con i dati 
relativi al pagamento da eseguire, con possi-
bilità di addebito sul proprio conto corrente 
bancario o postale;
● indicare le coordinate del conto corrente 
bancario o postale sul quale accreditare l ’e-
ventuale rimborso;
● consultare le comunicazioni, le ricevute e la 
dichiarazione presentata;
● consultare l ’elenco dei soggetti delegati ai 
quali è stata resa disponibile la dichiarazione 
730 precompilata.

Per agevolare i contribuenti, l 'Agenzia delle 
Entrate nella sua recente guida alla precom-
pilata, ha fornito un riepilogo delle scadenze 
che qui di seguito riportiamo.

SPEciaLE FiScO POP

SCADENZA TIPOLOGIA

13 giugno Prelievo erariale unico apparecchi 
da intrattenimento

15 giugno Adempimenti contabili Associazio-
ni e pro-loco

15 giugno Regolarizzazione Versamenti 
imposte e ritenute

16 giugno Denuncia e versamento Contributi 
INPGI

16 giugno Invio domande e riepiloghi

16 giugno Versamento Contributi assisten-
ziali e previdenziali - C.N.P.R.

16 giugno Versamento Contributi gestione 
separata

16 giugno Versamento Imposta Municipale 
Propria IMU

16 giugno Versamento IRAP- Acconto Men-
sile

16 giugno Versamento IVA anno 2023

16 giugno Versamento Ritenute su pignora-
menti presso terzi

16 giugno Versamento Ritenute su premi e 
vincite

16 giugno 
Versamento Ritenute su presta-
zioni effettuate nei confronti dei 
condomini

16 giugno Versamento Ritenute su redditi di 
lavoro dipendente e assimilato

16 giugno Versamento Ritenute sui redditi di 
capitale

20 giugno Denuncia CONAI

25 giugno Denuncia contributiva mensile 
unificata

25 giugno Presentazione Elenchi Intrastat 
(mensili)

28 giugno Prelievo erariale unico apparecchi 
da intrattenimento

30 giugno Dichiarazione sostitutiva dell'atto 
di notorietà

30 giugno Versamento Imposta sostitutiva

30 giugno Versamento Imposta sostitutiva 
Acconto

30 giugno Versamento Imposta sul valore 
degli immobili situati all'estero

30 giugno Versamento Imposta sulle assicu-
razioni

30 giugno Versamento imposte da Modello 
Unico PF e SP e Modello Irap

30 giugno Versamento Diritto annuale

30 giugno Versamento Imposta sul valore 
degli immobili situati all'estero

30 giugno
Versamento imposte da Modello 
Unico SC Soggetti con esercizio 
non coincidente con l'anno solare

30 giugno Dichiarazione sostitutiva dell'atto 
di notorietà - Ricerca scientifica

Scadenzario

SCADENZE

dal 20 maggio 2024

a partre da questa data è possibile:
• accettare, modificare e inviare la dichiarazione 
730 precompilata (modalità semplificata o ordina-
ria) all'Agenzia delle Entrate direttamente tramite 
l'applicazione web
• modificare e inviare il modello Redditi precompi-
lato

dal 27 maggio 2024
a partire da tale data è possibile annullare il 730 
e il modello Redditi già inviato e presentare una 
nuova dichiarazione tramite l'applicazione web. 
L'annullamento si può fare solo una volta.

dal 3 giugno 2024

a partire da tale data è possibile:
• inviare il modello Redditi aggiuntivo del 730 
presentando il frontespizio e i quadri RM (ad 
esclusione dei redditi di capitale soggetti ad impo-
sizione sostitutiva e rivalutazione dei terreni), RS, 
RT e RU
• inviare il modello Redditi correttivo per correg-
gere e sostituire il 730 o il modello Redditi già 
inviato.

dal 15 giugno 2024

Gli imprenditori e professionisti che applicano il 
regime forfetario possono aderire per l’anno 2024 
al Concordato Preventivo presentando il modello 
Redditi dopo aver compilato gli appositi campi del 
quadro LM.

entro il 20 giugno 2024
ultimo giorno utile per l’annullamento del 730 e del 
modello Redditi correttivo del 730 inviato tramite 
l’applicativo web

entro il 26 giugno 2024
ultimo giorno utile per annullare tramite l’applicati-
vo web il modello Redditi (e i modelli RPF corretti-
vi ad esso collegati) già inviato con modello F24

entro il 1° luglio 2024
ultimo giorno per il versamento di saldo e primo 
acconto per i contribuenti con 730 senza sostituto 
d'imposta o con modello Redditi

entro il 31 luglio 2024

ultimo giorno utile per:
• il versamento, con la maggiorazione dello 0,40 
per cento a
titolo di interesse, di saldo e primo acconto per i 
contribuenti con 730 senza sostituto d'imposta o 
con modello Redditi
• il versamento, senza la maggiorazione dello 0,40 
per cento, di saldo e primo acconto per i contri-
buenti ISA (o che presentano cause di esclusione) 
e per i forfetari.

entro il 27 settembre 2024
ultimo giorno utile per annullare tramite l’applicati-
vo web il modello Redditi (e i modelli RPF corretti-
vi ad esso collegati) inviato senza modello F24

entro il 30 settembre 2024
ultimo giorno utile per la presentazione del 730 
precompilato all'Agenzia delle Entrate direttamen-
te tramite l'applicazione web

entro il 10 ottobre 2024
ultimo giorno utile per comunicare al sostituto 
d'imposta di non voler effettuare il secondo o 
unico acconto dell'Irpef o di volerlo effettuare in 
misura inferiore

entro il 15 ottobre 2024

ultimo giorno utile per:
• la presentazione del modello Redditi precompi-
lato e per inviare il modello Redditi correttivo del 
730
• la presentazione di Redditi aggiuntivo del 730 
(frontespizio e i quadri RM, ad esclusione dei red-
diti di capitale soggetti ad imposizione sostitutiva 
e rivalutazione dei terreni, RS, RT e RU)
• la presentazione del modello Redditi con quadro 
LM e Concordato Preventivo

entro il 25 ottobre 2024
ultimo giorno per presentare, al Caf o professio-
nista abilitato, il 730 integrativo, possibile solo se 
l'integrazione comporta un maggiore credito, un 
minor debito o un'imposta invariata

entro l'11 novembre 
2024(il termine ordinario 
del 10 novembre cade di 
domenica)

ultimo giorno utile per la presentazione del 730 
corretivo di tipo 2 all'Agenzia delle Entrate diretta-
mente tramite l'applicazione web.

entro il 2 dicembre 
2024(il termine ordinario 
del 30 novembre cade di 
sabato)

ultimo giorno utile per il versamento del secondo 
o unico acconto per i contribuenti con 730 senza 
sostituto d'imposta o con modello Redditi.

entro il 14 gennaio 2025
ultimo giorno utile per la presentazione del mo-
dello Redditi precompilato “tardivo” (entro 90 gg, 
dalla scadenza), mediante l’applicazione web o 
scaricando il sotiware Redditi PF On line 2024.

SCARICA QUI
GRATIS
LA LISTA 
DI CONTROLLO

041/58.00.903
*tariffa per nuovi clienti o presenta un amico

ANNO 2024 MA QUANTO
TI COSTA IL MODELLO

MODELLO 730TARIFFARIO
730 PER NUOVI CLIENTI

730 CONGIUNTO PER NUOVI CLIENTI
730

AFFIANCAMENTO PRECOMPILATO CON SPID

730 CONGIUNTO

da 15 a 45*
da 30 a 90
da 15 a 55

25,00 Euro (modello singolo)
da 30 a 110

VISURE CATASTALI
IUC* (EX IMU) MODELLO F24

MODELLO UNICO PERSONE FISICHE
MODELLO UNICO REGIME MINIMI

12,00 Euro per Pagina
da 10 a 15

da 50 a 100 
da 350 a 500

PRATICHE SUCCESSIONI 
PER LE AZIENDE CONVENZIONATE

da 600 a 1000 
sconto 10%



Giugno 20246 Anno di edizionerubrica

Vai incontro alla vita con amore. Una storia zen

Un giovane laico si presenta 
ad un maestro zen per chie-

dergli quale via seguire per rag-
giungere quella liberazione di 
cui parla il Buddha. Il maestro 
si informa sulla sua capacità di 
concentrazione, sulla sua pra-
tica meditativa, ma il giovane 
risponde: “Non sono abituato 
agli sforzi di un monaco zen 
e non riesco a meditare”. “Ma 
allora cosa sai fare?” chiede il 
maestro. “Nulla!” risponde il 
giovane. “E c’è qualcosa che ti 
piace fare?”. “Sì, giocare a scac-
chi”. Allora il maestro chiamò 
un giovane monaco, fece por-
tare una scacchiera e prese in 
mano una spada. Poi disse ai 
due: “Chi di voi vincerà questa 
partita, realizzerà la liberazio-
ne. Chi perderà verrà ucciso. 
Avete inteso?”. Quindi iniziò la 
partita a scacchi. La concentra-
zione dei due ragazzi era al suo 
picco per l ’estrema importanza 
del momento. Ad un certo pun-
to, il giovane laico capì che era 
in vantaggio, che la vittoria era 
vicina; guardò quindi il suo av-
versario e si accorse che il ma-
estro era alle sue spalle, con la 
spada sfoderata sopra di lui, 
pronto a colpirlo. Nacque in lui 
uno stato di compassione e fece 

dunque un errore deliberato: 
la situazione si capovolse e il 
maestro passò con la sua spada 
alle spalle del giovane che pri-
ma stava vincendo ed ora per-
dendo. Quest’ultimo chiuse gli 
occhi attendendosi il colpo. La 
spada calò a gran velocità, ma 
si scagliò contro la scacchie-
ra, tagliandola in due pezzi. 
Il maestro concluse: “Non c’è 
né vincitore né vinto; nessuno 
di voi due dovrà morire”. E al 
giovane laico disse: “Sono solo 
due le qualità necessarie per 
la realizzazione: compassione 
e concentrazione. Qui e ora le 
hai sperimentate. Mantener-
le vuol dire essere nella Via”. 
Non puoi cambiare il corso del-
la vita. Non puoi combatterla, 
sarebbe una lotta impari che ti 
porterebbe a scontrarti con la 
tua dualità. Arrenditi a tutte le 
vicissitudini. Guerre, discrimi-
nazioni, crollo istituzionale e 
morale, malattie, sofferenze… 
Se tutti avessimo veramen-
te pregato per la pace dentro 
e fuori di noi, forse qualcosa 
sarebbe cambiato. Stiamo vi-
vendo tempi apocalittici. Il 
mondo sta collassando, stiamo 
assistendo ad un cambiamento 
epocale che sta avvenendo così 

come avviene la morte. L’uomo 
deve cambiare. Osserva come 
si muovono i popoli e di rif les-
so la natura. Osserva attenta-
mente cosa succede attorno a 
te. Sei tu che devi cambiare. Le 
piazze della pandemia non ti 
hanno insegnato nulla? Sem-
brava dovessimo morire tutti 
di covid-19, ora, invece, si dice 
che siano stati i vaccini la vera 
pandemia. E così per molte al-
tre storie dell ’umanità. Com-
prendi che tutto ha il suo corso 
e, crimini o no, l ’umanità deve 
scrollarsi di dosso la violenza 
e cominciare ad amare oltre gli 
egoismi e gli schieramenti per-
sonali. Osserva e non giudicare, 
così nessun talk-show riuscirà a 
toglierti il sonno. Cura e depura 
il tuo corpo, liberati dal dolore. 
Perdere il lavoro, una persona 
cara, vivere una malattia sono 
circostanze che ti aiutano a 
comprendere te stesso. Non ci 
sono risposte, devi solo osser-
vare, conoscere, scoprire, anda-
re oltre e migliorare. Devi salire 
la scala della vita che ti vuole 
vivo, consapevole e ha altre 
prospettive per te. Tu accetta. 
Incontri e situazioni ti aiutano 
alla comprensione e all ’autore-
alizzazione. Quando ti connetti 
con il tuo cuore smetti di com-
battere; abbraccia la dualità 
nell ’unità. Accettati come sei, 
conosci te stesso, ma non accet-
tare di essere domato. La tua re-
altà rif lette il mondo. Promuovi 
amore, consapevolezza, neutra-
lità: queste sono la tua forza. Se 
cambi i tuoi pensieri conflittua-
li, allora sei presente a te stesso 
e comprendi. Fa’ cose piacevoli, 

evita di pensare di voler cam-
biare il mondo: perdi solo tem-
po. Scopri la tua personalità, 
imponiti con la tua dignità e la 
tua etica. Sei pura coscienza. Il 
libero arbitrio non è più impor-
tante. Smetti di scegliere e la 
tua parte egoica sarà costretta 
a non agire. Tu sei un guerrie-

ro di luce, nell ’universo non sei 
solo. Il tuo sé divino è colle-
gato ed è in sintonia col tutto. 
Tu appartieni al tutto. La luce 
kristica e i fratelli di luce sono 
le tue guide. La dualità, maya, 
l ’ illusione, che per millenni ha 
schiavizzato l ’umanità, è stata 
smascherata e sconfitta.

RINNOVA IL TUO BAGNO

Soppraluogo
gratuito

Manodopera 
qualificata

CAMBIA 
CLIMA
Detrazioni fiscali 
del 50%

Detrazioni fiscali del 50%

2024 CONTATTACI PER
UN PREVENTIVOBonus Casa

Campodarsego (PD) -  Via F. Severi, 1 ▪ Tel +39 049 5564133       331 4057249 ▪ E-mail: info@patronimpianti.it
www.patronimpianti.it

Spazio aperto
A cura di Mario Attombri
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Ilario Pavan, presidente del Co.Sv.E.M., racconta le 
tappe di crescita del Consorzio

Con Ilario Pavan, presidente del-
la Co.Sv.E.M., ripercorriamo i 

primi anni di vita. Il consorzio Co.
Sv.E.M. nasce nel 1985 dall’unione 
di alcuni amici artigiani autonomi, 
accumunati da una vasta esperienza 
e passione per il restauro e le opere 
edili in genere. Nei primi anni, il 
consorzio Co.Sv.E.M., mette a dispo-
sizione delle imprese edili trevigiane 
capacità e professionalità d’eccel-
lenza, occupandosi con gestione au-
tonoma di commesse in subappalto 
ottenendo ottimi risultati. Negli 
anni, la lunga collaborazione con 
le imprese trevigiane, ha portato il 
Consorzio Co.Sv.E.M. a sviluppare 
esperienze tali, su alcuni specifici 
settori dell’edilizia, da confermarne 
l’elevato livello di professionalità, 
riconosciuto ed apprezzato sia da 
committenze pubbliche che private. 
Oggi il consorzio Co.Sv.E.M. com-
prende 14 dipendenti e 87 aziende 
consorziate, riunendo un vastissimo 
numero di figure professionali spe-
cializzate. Quanti eravate quando 
siete partiti? “Quando è stato co-
stituito nel lontano 1985, eravamo 
una quindicina di ditte artigiane ed 
era il periodo in cui si lavorava per la 
maggiore a Firenze, in subappalto, 
e dove abbiamo iniziato nel 1980 il 
restauro e recupero delle facciate e 

beni mobili di interesse storico arche-
ologico, ci ha permesso di ampliare 
ancora di più il mondo affascinante 
del restauro monumentale con gran-
di soddisfazioni”. Dopo tanti anni in 
che cosa vi siete maggiormente spe-
cializzati? “Oltre alle nuove costru-
zioni, pitture, restauri in generale, 
manutenzione varie, il restauro dei 
cementi armati, coperture, impian-
ti elettrici ed idraulici, smaltimento 
eternit e serramenti, l’ultima specia-
lizzazione è nel restauro monumen-
tale, come appunto dicevo, in cate-
goria Os2-A. Con questa categoria 
abbiamo creato un gruppo di affia-
tatissimo di 12 restauratori e tecnici 
del restauro coordinati da Cristian 
Marcato che ci sta dando grandi 
emozioni”. Oggi, rispetto a ieri, 
quali sono le difficoltà maggiori? 
“Sicuramente quella di reperire per-
sonale, in special modo quello che 
lavora in cantiere e che sia qualifi-
cato o con esperienza. Ma si fa tanta 
fatica a trovare giovani che vogliono 
imparare il mestiere. Mettendoci un 
po’ di buona volontà, affiancandoli 
ai nostri artigiani esperti, impare-
rebbero velocemente. Altre difficoltà 
arrivano dal governo che da sempre 
ci cambia le regole nel campo dell’e-
dilizia”. Parlami del restauro spe-
cifico delle chiese ci fai un elenco 
di tutte quelle che avete abbellito 
in questi ultimi quattro cinque 
anni? Anche prima dei cinque anni 
abbiamo restaurato qualche chiesa 
e campanile, ma come dicevi negli 
ultimi anni abbiamo avuto l’onore 
e la fortuna di restaurare più di ses-
santa strutture fra chiese, campanili 
e canoniche. Parrocchia dell’Annun-
ciazione della Beata vergine Maria di 
Zeminiana; Parrocchia di San Marti-
no di Lupari; Parrocchia San Marco 
evangelista di San Marco di Resana; 

Parrocchia San Michele Arcangelo di 
Mirano; Parrocchia San Martino ve-
scovo di Silvelle; Parrocchia Sant’An-
drea apostolo di Sant’Andrea Oltre-
Muson; Parrocchia San Giovanni 
Battista di Vallà; Parrocchia di Santa 
Agata vergine e martire di Fossalun-
ga; Parrocchia di San Giovanni Bat-
tista di Cappella; Parrocchia di San 
Benedetto abate di Scorzè; Parroc-
chia Santa Maria della Pieve di Ca-
stelfranco Veneto; Parrocchia Santa 
Maria di Molina di Malo; Parrocchia 
San Martino vescovo di Vedelago; 
Parrocchia San Rocco di Casoni di 
Mussolente; Parrocchia Sant’Andrea 
apostolo di Cavasagra; Parrocchia 
Ss. Vittore e Corona di Castelminio; 
Parrocchia della Natività della Beata 
vergine Maria in Zianigo; Parrocchia 
dei Ss Filippo e Giacomo apostoli di 
Visnadello; Fondazione Giuseppe 
Sarto (Casa e Museo di papa Pio X); 
Parrocchia Santo Stefano protomar-
tire di Caorle (chiesetta Madonna 
dell’Angelo)”. C’è un lavoro che 
avete realizzato o che state re-
alizzando che è di gran lunga il 
più ambito? “Ogni cantiere che si 
acquisisce, che sia piccolo o grande, 
importante o meno importante, si 
dà sempre la stessa importanza. Cer-
to che mettere mano all’interno del 
corpo centrale ed i vani scale affre-
scati della villa Manin di Passariano 
ad Udine, oppure restaurare la casa 
natale e il museo del papa Pio X o il 
restauro esterno ed interno la chie-
setta sul mare della Madonna delle 
Grazie a Caorle beh, non ci sono pa-
role per esprimere la grande gioia e 
soddisfazione nel vedere ultimata 
la prima fase interna dei lavori! E la 
seconda fase è programmata, dopo 
l’estate!”. Durante tutti i restau-
ri che avete realizzato quale è 
stato quello più difficoltoso? “Ce 

ne sono stati tanti, specialmente i 
cantieri di restauro vincolati dalla 
Sovraintendenza e che hanno come 
lavoro i consolidamenti strutturali. 
In questi casi purtroppo emergono 
spesso delle sorprese non calcola-
te perché, finché non si mettono a 
nudo totalmente le strutture non 
si può capire qual è l’intervento più 
idoneo da seguire, ma con l’esperien-
za acquisita negli anni, assieme alla 
Direzione lavori e Sovraintendenza 
riusciamo nell’intento”. Fra tutti 
quelli realizzati ce n’è uno fra i 
tanti che vale la pena ricordare? 
“Per noi sono tutti da ricordare, tutti 
ci hanno dato qualcosa, anche quelli 
fatti nei primi anni. Cantieri in su-
bappalto delle mura di Cittadella, la 
chiesa di San Giacomo, palazzetto 
Preti, i ponti di Regina Cornaro e Ca’ 
Duodo di Castelfranco veneto, la roc-
ca di Noale, il museo Bailo di Treviso, 
il museo-palazzo Todesco di Vittorio 
Veneto e poi gli ultimi che ho descrit-
to prima”. È quello più antico qual 
è stato? “Ne abbiamo restaurato 
parecchi di datati uno dei più recenti 
che mi viene in mente è la chiesetta 
Santa Maria di Castello a Biancade: 
restauro affreschi del 1400 con puli-
zia degli stessi a laser”.

dei cementi armati. Poi, piano piano, 
si sono aggiunte altre ditte artigia-
ne e tutte insieme abbiamo portato 
la nostra voglia di fare che è sempre 
stata riconosciuta e ben stimata dai 
cittadini fiorentini. Eravamo lonta-
ni da casa e quasi tutti con famiglia 
e figli. Si cominciava a lavorare alle 
7:00 del mattino e si terminava alle 
19:00, fino a che nel 1990, dopo 10 
anni, abbiamo deciso di rientrare 
con i lavori in Veneto e zone limitro-
fe”. Negli anni la vostra attività 
si è trasformata? “Dopo anni di 
tantissimi lavori anche molto impor-
tanti in subappalto, nel 2010 è stato 
deciso di ottenere le certificazioni 
Soa, cominciando a partecipare alle 
gare pubbliche e private ed in questo 
modo abbiamo iniziato ad acquisire 
commesse dirette ed a farci conosce-
re come Co.Sv.E.M.”. Quando avete 
iniziato ad avere questo gran-
de sviluppo? “Da quando ci siamo 
certificati Soa c’è stata una continua 
crescita. Nell’ultimo periodo, aven-
do aumentato la categoria OG11 
elettrico-idraulico ci ha permesso 
di partecipare ad una grossa gara di 
oltre 2.000.000 di Euro a Castelfran-
co veneto aggiudicandocela. Avendo 
acquisito anche la categoria OS2-A 
restauro di superfici decorate di beni 
immobili del patrimonio culturale e 

Via del Lavoro n.2 - Dolo (Ve)
Tel.: 041 412422

Verza Massimiliano: 335 7297887
E-mail: info@ecosidersrl.it

www.ecosidersrl.it

COMMERCIO E RACCOLTA ROTTAMI
FERROSI E METALLICI
DEMOLIZIONI INDUSTRIALI
Via del Lavoro n.2 - Dolo (Ve) | Tel.: 041 5645284
Verza Massimiliano: 335 7297887
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Un personaggio al mese





Giugno 202410 Anno di edizioneFOtOnOtiziE

Riqualificazione energetica, 
per impianti più Green

BONUS 50%-6
5%

Pompe di calore · Caldaie a condensazione · Caldaie a biomassa
Condizionatori · Pannelli solari termici

Settori residenziale, industriale e commerciale
www.nalonsrl.com

Venerdì 10 maggio è stato inaugurato presso il piazzale del centro Auser di Salzano, il nuovo autoveicolo utilizzato 
per il trasporto di anziani e disabili. Il mezzo, infatti, dispone di un’apposita pedana per il trasporto di persone in 
carrozzina. All’inaugurazione era presente il direttivo di Auser, il presidente Lucia Volpato, le autorità locali e tutti i 
volontari che prestano servizio presso l’associazione. L’arrivo di questo autoveicolo permetterà all’associazione di 
ampliare il servizio di trasporto, aiutando così un numero maggiore di famiglie e cittadini. Importante sarà la colla-
borazione con le altre associazioni del territorio comunale che effettuano questa tipologia servizio, per ottimizzarlo 
e riuscire a soddisfare le sempre più crescenti richieste. Si tratta di un aiuto anche in termini economici nei confronti 
degli anziani meno abbienti che non possono ricorrere all’utilizzo di taxi o sistemi simili: è un servizio fondamentale 
per questi cittadini che, nonostante si ritrovano in situazioni di fragilità e svantaggio, non possiedono i requisiti per 
essere presi in carico dai Servizi sociali. Il Comune di Salzano ha voluto esprimere un ringraziamento speciale ai 
volontari che dedicano il loro tempo per aiutare la comunità e che rappresentano la risorsa più importante delle 
associazioni.

Un nuovo mezzo attrezzato per Auser Salzano

La sedicenne salese Giada Milan ha vinto il primo premio assoluto al diciassettesimo Concorso nazionale di 
Esecuzione musicale “Città di Piove di Sacco”. Si sono svolte nel weekend tra il 4 e 5 maggio, presso l’audito-
rium “Giovanni Paolo II” di Piove di Sacco, le audizioni dei giovani musicisti che hanno partecipato al concorso: 
quest’anno, oltre alle categorie delle scorse edizioni, la novità è stata quella dedicata agli alunni delle Scuole 
secondarie di primo grado ad Indirizzo musicale, che ha riscosso grande interesse da parte di diversi istituti 
comprensivi. Fra i tanti iscritti per la sua categoria Giada Milan, frequentante l’istituto comprensivo Elisabetta 
“Betty” Pierazzo di Noale, preparata dal Maestro Alberto Saccon ha strappato la vittoria eseguendo al piano-
forte brani di Chopin “Valzer in la min KK Ivb Nr.11”, Bach Invenzione a due voci n.8 BWV 779, Burgmuller 
“Inquietude” dall’opera 100 e D. Alexander “Toccata brillante”. Una vera scoperta, Giada, che ha iniziato il suo 
percorso di studio solamente lo scorso anno, e solo frequentando le lezioni a scuola, “non aveva mai messo 
prima le mani su una tastiera - spiega papà Marco - è stata una sorpresa vedere come, in un così breve 
periodo, si sia appassionata al pianoforte, lo scorso giugno aveva ottenuto il premio speciale Andrea Baldi a 
un concorso a Bologna, ora i prossimi impegni prevedono altri tre concorsi e la partecipazione alla Maratona 
pianistica che si svolgerà a Gallio nel mese di Giugno”. Le giovani promesse crescono, spinte dalla passione 
per la musica, in questi tempi molto complessi a dimostrazione che con la giusta motivazione, seguiti e interes-
sati possono ottenere risultati gratificanti. Un augurio quindi e avanti così per un futuro ricco di soddisfazioni.

La salese Giada Milan vince il Concorso nazionale 
di “esecuzione musicale “Città di Piove di Sacco”
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Vendita gas tecnici industriali, alimentari e refrigeranti
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Nelle strade di Fiesso d’Artico, un arcobaleno di colori ha invaso il panorama urbano, portando con sé crea-
tività e positività. Tempo di Street Art, un’arte che trasforma i muri grigi in tele vivaci e ispiratrici. A maggio, a 
Fiesso d’Artico, è iniziata un’avventura artistica destinata a coinvolgere i giovani della Scuola secondaria di I 
grado. I laboratori di Street art, guidati dall’esperto Leonardo Marzi, offrono un’opportunità unica per esplorare 
l’espressione artistica nelle strade della città. Ma quali sono gli effetti positivi di questa forma d’arte urbana? 
Innanzitutto, la Street art trasforma gli spazi pubblici in gallerie a cielo aperto, democratizzando l’arte e renden-
dola accessibile a tutti. I murales colorati abbelliscono i quartieri, donando loro un’anima ed identità uniche. Le 
opere d’arte urbana diventano punti di riferimento nella comunità, incoraggiando l’orgoglio locale e stimolando 
il senso di appartenenza. Inoltre, la Street Art offre una piattaforma per l’espressione sociale e politica. Molti 
artisti usano i loro murales per sollevare questioni importanti e stimolare il dibattito pubblico su temi come 
l’uguaglianza, l’ambiente e i diritti umani. Le pareti delle città diventano quindi manifesti visivi di cambiamento e 
speranza. Ma non è tutto: la Street art può anche avere un impatto economico positivo sulle comunità. Le città 
che abbracciano questa forma d’arte attraggono turisti e visitatori interessati a scoprire le opere dei loro artisti 
urbani preferiti. Questo può portare a una crescita del settore turistico locale e a nuove opportunità di business 
per i commercianti della zona. In conclusione, la Street art non è solo un modo per colorare le strade, ma un’op-
portunità per trasformare le città, promuovere la creatività e stimolare il cambiamento sociale. 

“Un fumetto per Dolo”, i lavori degli studenti del 
“Musatti” esposti in municipio!

Sono stati esposti per una settimana, presso l’atrio del municipio, i lavori degli studenti dell’indirizzo di 
Grafica dell’istituto “Musatti” che in occasione di “Hazard” comics hanno partecipato al concorso “Un 
fumetto per Dolo”. Obiettivo: creare la copertina di un ipotetico fumetto ambientato nella città dolese. 
I lavori così sono rimasti esposti fino al 24 maggio, in modo da dare a tutti l’occasione di contemplare 
le bellissime stampe create dai giovani artisti. Il Comune di Dolo ha voluto ringraziare con l’occasione 
i docenti che hanno seguito questo lavoro impegnativo e, ovviamente, gli studenti che hanno voluto 
cogliere la sfida e mettersi alla prova!

Laboratori di Street art a Fiesso d’Artico

Clic dalla RIVIERA DEL BRENTA
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È stata inaugurata sabato 18 maggio, a cura di Cristina Farnetti e Matteo Melchiorre, presso il 
Teatro accademico di Castelfranco Veneto, la mostra “Il Giorgione di Dumas”. La mostra che rac-
coglie in sé due grandissime figure dell’orizzonte artistico e letterario, per l’appunto il grande pittore 
castellano Giorgione e Alexandre Dumas, rimarrà aperta sino al 29 settembre: è esposto un testo 
scritto, un racconto del grande scrittore francese Alexandre Dumas, il mistero inesauribile di Gior-
gione, in un gioco di rinvii e suggestioni tra parole, immagini e opere d’arte, provenienti da prestatori 
privati, pubblici e naturalmente dai fondi del Museo, dell’Archivio e della Biblioteca di Castelfranco 
Veneto. Dopo gli interventi dei curatori, ha avuto luogo un contributo della compagnia teatrale 
“Anagoor”. Si potrà visitare la mostra da martedì a giovedì dalle ore 10:00 alle 13:00 e da venerdì a 
domenica dalle ore10:00 alle 18:00.

Giorgione e Dumas: il romanzo in mostra presso il 
Teatro accademico di Castelfranco veneto

I 100 anni del panificio Gumirato di San Marco:  
una grande festa di paese!

Clic dalla MARCA TREVIGIANA

Grande festa a San Marco di Resana per i 100 anni di una storica attività del centro! In occasione della 
“Festa del Bruscandolo” tutta la comunità ha festeggiato lo storico traguardo del panificio e pasticceria 
“Gumirato”, giunto oramai alla sua quarta generazione. Il sindaco Stefano Bosa per l’occasione ha 
consegnato agli attuali titolari, Alessandro e Monia, una targa di riconoscimento per questi “100 anni di 
bontà”. Un grande traguardo per un’attività artigianale di famiglia partita dall’allora fondatore Rodolfo 
Gumirato che, proveniente dalla vicina Piombino Dese, inizio la sua attività di panificatore poi traman-
data ai figli. “Negli anni in cui il passaggio generazionale diventa sempre più difficile e raro, i Gumirato 
rappresentano una eccezione - ha detto il sindaco Stefano Bosa nel complimentarsi per il traguardo 
raggiunto - i complimenti vanno agli attuali titolari ma anche ai genitori e a chi ha saputo trasmettere 
agli eredi l’arte della panificazione e della pasticceria, un lavoro sicuramente duro ma che ha dato e 
darà tante soddisfazioni!”.
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Si è realizzato nel weekend del 10 e 12 maggio 2024 un evento ambizioso, “(Ri)Genera: il Festival della 
sostenibilità”, promosso dall’associazione culturale “La nuova leonessa” con il patrocinio del Comune di 
Loreggia. È stata un’occasione unica riflettere su quelle che sono reali azioni che vadano a tutelare la 
sostenibilità, il riciclo e uno sviluppo responsabile. Ricco è stato il programma degli eventi. Si è iniziato 
venerdì 10 maggio, ore 20:45 con (Ri)Conosci-focus presso l’auditorium della scuola media di Loreggia 
“A. Canova”: sono intervenuti Christian De Marchi di “Palazzina creativa”, Marco Benetti e “Komeroshi 
lab”. È stata poi la volta di (Ri)Elabora-Workshop presso la biblioteca comunale di Loreggia con la lettura 
animata a cura di “Enneenne teatro” Aps del libro “Quel fiore è mio” di Alice Hemming e Nicola Slater e, a 
seguire, un workshop di piantumazione e piccoli sementi destinato a bambini di età compresa tra i 3 e i 5 
anni. Per concludere, domenica 12 alle ore 17 è stata la volta di Francesca Bonotto con un intervento sul 
tema dell’etica e sostenibilità della moda nell’evento (Ri)duci-Presentazione. La presentazione è conti-
nuata con lo spettacolo musicale con la chitarra di Alessandro Bustreo in collaborazione con l’Accademia 
filarmonica. In questo caso la sede è stata il locale Da Fria, da sempre impegnato nella produzione della 
birra nell’ottica della sostenibilità. Il festival (Ri)Genera è stato un’opportunità straordinaria per tutto il ter-
ritorio per promuovere uno stile di vita rispettoso dell’ambiente e delle generazioni che stanno costruendo 
oggi il loro futuro.

(Ri)Genera: il festival della sostenibilità a Loreggia

Lo sport, utilizzato per l’educazione dei giovani fin dai secoli più remoti della cultura e della civiltà classica, 
può diventare un utile strumento per favorire la crescita dei piccoli e garantire al loro corpo uno stato di be-
nessere e una predisposizione mentale alla pratica della vita all’aria aperta, del movimento e della socialità, 
di cui faranno tesoro negli anni della maturità. Un presupposto concretamente rispettato sabato 11 maggio a 
Trebaseleghe! Al parco Draganziolo si è tenuto il gran-prix giovanile di off-road organizzato da “Gs Silvellese” 
nel quale hanno gareggiato bambini tesserati e non tesserati fino ai dodici anni, per un bellissimo pomeriggio 
in compagnia! Ed alla fine tutti premiati con una bella medaglia ed un buon gelato. Allo stadio “Scirea” invece 
si è tenuto il torneo della categoria Pulcini, organizzato da “Ambrosiana Trebaseleghe” che ha coinvolto ben 
240 ragazzi provenienti da diverse società di paesi vicini. Bellissimo il colpo d’occhio nel vederli tutti a centro 
campo per la consegna delle medaglie e il saluto finale: che bello lo sport che fa bene ed unisce!

Sabato 11 maggio: bellissimo pomeriggio  
di sport e socialità a Trebaseleghe

Clic dal CAMPOSAMPIERESE
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“DIRE, FARE… BACIARE” REGISTRA OLTRE 6.000 VISITATORI
▪ Le splendide sale di villa Farsetti hanno ospitato la mostra fino al 5 maggio

Dire, fare... baciare”: la mostra 
sul bacio a villa Farsetti, con-

clusasi domenica 5 maggio, ha vi-
sto in un mese di apertura la pre-
senza di oltre seimila visitatori. 
Un progetto incentrato sul concet-
to del bacio nell’arte contempora-
nea che ha raccolto più di cinquan-
ta opere di 38 artisti nazionali e 

internazionali, ottenendo inoltre 
una forte sponsorizzazione da 
parte del tessuto imprenditoriale 
di Santa Maria di Sala, coinvolto 
dall’assessore alle Attività produt-
tive Daniel Basso. La mostra, cura-
ta dai bravissimi Enrica Feltracco 
e Massimiliano Sabbion, ha visto 
inoltre tanti eventi collaterali che 
hanno ulteriormente valorizzato 
le opere in esposizione: da “Fiori, 
gusti e colori” all’aperitivo in villa, 

che ha riempito la mostra di gio-
vani desiderosi di capire, di rico-
noscersi e anche di vedere le opere 
dei loro street-artist preferiti, da 
Alessio B a Tony Gallo a Zero men-
tale a C0110. Dalla serata dedicata 
alla violenza di genere a quelle de-
dicate alle realtà imprenditoriali 
salesi e agli sponsor, alle visite 
delle scuole. Ci sono state tante 
emozioni e reazioni fra i visitato-
ri, racconta la curatrice Feltracco: 
“Ho il ricordo di una ragazza che, 
di fronte alla spiegazione di un’o-
pera di Andrea Tagliapietra dedi-
cata all’ultimo bacio che una bam-
bina dà al suo animaletto Pepe, è 
scoppiata a piangere e ci ha ringra-
ziati di quell’emozione inaspetta-
ta e violenta. Qualche ragazzo si è 
poi lasciato andare in un racconto 
sconsolato di un amore non corri-
sposto e quindi di un bacio deside-
rato, ma mai arrivato”. Era stato 
anche messo a disposizione un 
quaderno affinché chiunque aves-
se voluto raccontare di un bacio in-
dimenticabile potesse farlo, anche 
in forma anonima: “Abbiamo letto 

SANTA MARIA DI SALA

di baci indimenticabili, di baci fu-
turi alla bimba che sta per nascere 
- prosegue - al bacio rivissuto qua-
si come nell’adolescenza di una si-
gnora che ha ritrovato l’amore e la 
voglia di riprovarci a sessant’anni, 
nella scrittura infantile di un bam-
bino che racconta del primo bacio 
dato alla sua amata nonna”. “Noi 
curatori abbiamo goduto della col-
laborazione di alcune ditte del luo-
go da Instabilelab che ha arricchi-
to la mostra con i suoi meravigliosi 
tappeti a Cube3 e 3p Verniciature 
così generosi nel prestare cubi, ta-
voli, una splendida sedia di Fabio 
Novembre diventata poi un’oasi di 
pace e riflessione per i molti che 
ci hanno regalato il ricordo di un 
loro bacio - prosegue a raccontare 
Sabbion - E in tempi di Social la-
sciare un quaderno e una penna su 
cui scrivere è stato un azzardo ben 
riuscito”. In mostra anche l’amore 
tossico con la video-performance 
di Marco Chiurato “Inspiro il tuo 
Espiro”, che ha provocato in più 
di un visitatore una sensazione 
di disagio. Molti sono poi tornati 
in visita più volte. La mostra si è 
conclusa domenica con una lezio-
ne sui baci nella storia dell’arte 

tenuta in teatro da Massimiliano 
Sabbion con un numero elevato di 
presenze; tante le richieste di pro-
lungare l’esposizione e sale sempre 
piene. “Un’esperienza che ci ha 
commossi e lascia in noi il ricordo 
di emozioni preziose - spiegano i 
curatori - quasi fossimo stati ba-
ciati anche noi, dalla fortuna e dal 
calore dei visitatori”.

Sara Zanferrari

GRANDINATA 2023, SI PROCEDERÀ CON URGENZA ALLE MANUTENZIONI
▪ Gli interventi “tampone”, fatti in emergenza, non sono più sufficienti

Oltre 300.000 Euro per rifare 
il tetto della palestra e della 

scuola dell’infanzia di Codiver-
no. A tanto ammontano i costi 
degli interventi edilizi previsti 
per rifare integralmente le coper-
ture dei due edifici. La necessità 
di procedere con urgenza a tali 
lavori è stata, per entrambi gli 
immobili, la grave situazione di 

VIGONZA deterioramento delle coperture a 
seguito delle grandinate del luglio 
2023. I sopralluoghi effettuati 
all’indomani della violenta tem-
pesta si sono rivelati impietosi e 
hanno messo in luce, oltre ai dan-
ni dei temporali, una situazione 
di grave incuria dovuta al logo-
ramento delle strutture di edifici 
che hanno anche quarant’anni di 
vita e non sempre sono stati ma-
nutentati adeguatamente nei de-
cenni. E gli interventi cosiddetti 

“tampone”, fatti in emergenza, 
non sono più sufficienti e servono 
opere radicali di rifacimento. Per 
quanto riguarda la palestra, l’e-
dificio è stato realizzato alla fine 
degli anni ‘80 e presenta la coper-
tura con struttura in capriate reti-
colari e copponi di cemento arma-
to vibrato, uno strato isolante con 
lana di vetro e un manto superio-
re costituito da lastre ondulate di 
fibrocemento contenente amian-
to. Tale manto di fibrocemento si 

è ulteriormente degradato, non 
garantendo la tenuta alle piog-
ge, ed è necessario procedere alle 
opere di bonifica della copertura 
per poi avviare la sistemazione 
del tetto. La spesa prevista per 
quest’opera è di 200.000 Euro. La 
vicina Scuola dell’infanzia, che 
risale agli anni 2000, ma anche a 
seguito dei problemi subiti anche 
in fase di cantiere ha avuto conti-
nuamente necessità di interventi 
che non sono mai stati risolu-
tivi. Oggi non c’è altra alterna-
tiva se non il rifacimento della 

copertura. Il progetto prevede la 
rimozione delle lattonerie; la pu-
lizia e la sistemazione del manto 
impermeabile esistente; la posa 
in opera di nuova copertura co-
stituita da strato termoisolante 
con pannelli di schiuma espansa 
ed elemento di impermeabilizza-
zione con membrana sintetica; la 
posa finale di lattonerie. Per tutte 
queste opere è stata preventivata 
una spesa di 118.000 Euro.

Angela Bosello

Codevigo (Pd) - Tel. 049 581 7048 
E-mail: commerciale@fertre.it
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PREMIO SAN MARCO A ROMANA BORTOLATO!
▪ Segnalata per l’impegno e la sua presenza costante nella frazione di Veternigo
SANTA MARIA DI SALA

Premio San Marco per le eccel-
lenze metropolitane conse-

gnato giovedì 25 aprile a Palazzo 
ducale a Romana Bortolato, im-
prenditrice di Santa Maria di Sala 
che gestisce l’impresa di famiglia, 
situata nella frazione di Veternigo. 
È lei la cittadina segnalata dall’Am-
ministrazione comunale guidata 

dalla sindaco Natascia Rocchi, per 
l’impegno e la sua presenza costan-
te nella frazione di residenza che 
l’ha fatta diventare, nel corso del 
tempo, un punto di riferimento per 
la vita sociale del paese. Nello spe-
cifico, si è imposta come una guida 
per i giovani che vivono a Veternigo 
in quanto è sempre presente al loro 
fianco e li aiuta a crescere all’in-
terno delle associazioni culturali, 
del tempo libero, parrocchiali e del 

volontariato. Il suo impegno è da 
sempre rivolto all’organizzazione 
di momenti di incontro e confronto 
fra i ragazzi attraverso, per esem-
pio, il locale circolo “Noi”, dove si 
preparano i giovani che, poi, gesti-
scono i centri estivi e le varie atti-
vità nel corso della sagra paesana 
di agosto. L’impegno di Romana 
è servito ad ottenere, negli anni, 
anche un ulteriore risultato: quello 
di riuscire ad affiancare le famiglie 

GP CITTÀ DI MIRANO, VINCONO HANNA TSERAKH ED ERJA GIULIA BIANCHI

FESTIVAL DELLO SVILUPPO SOSTENIBILE: TERRA, LA NOSTRA UNICA CASA

▪ Eventi entusiasmanti che non fanno altro che accrescere la passione per il ciclismo

▪ “Guardiamo al futuro” è stato il messaggio chiave dell’edizione 2024

MIRANO

MIRANO

Sono quasi 200 le atlete del-
le categorie Open (Elite e 

Under) e Junior che domenica 
19 maggio hanno partecipato a 
Mirano alla gara su strada vali-
da per il gran premio “Città di 
Mirano” dedicato al cavaliere 
ufficiale Italo Bevilacqua. Ad 
affermarsi nell ’attesa compe-
tizione, preparata dall ’Uc Mi-
rano diretta da Paolo Mario 
Bustreo, pochi giorni prima 
del passaggio della diciotte-
sima tappa del Giro d ’Italia, 
sono state tra le Open (Elite 
e Under) la bielorussa Hanna 
Tserakh, portacolori della “Btc 
City Ljubljana” e tra le Junior 
la varesina Erja Giulia Bianchi 
della “Biesse-Carrera”. La pro-

Dal 9 al 18 maggio Mirano ha accolto il 
Festival dello Sviluppo sostenibile, pro-

mosso annualmente da “Asvis - Alleanza 
italiana per lo sviluppo sostenibile”, asso-
ciazione selezionata dall ’Onu per l ’Italia 
per l ’organizzazione di tale manifestazione 
che ha respiro internazionale. Per il Veneto 
il Festival è stato progettato dal circolo Le-
gambiente del Miranese in co-organizzazio-
ne con il Comune di Mirano e con un team 
organizzativo. Questa iniziativa era mirata 
a sensibilizzare e mobilitare cittadini, gio-
vani, imprese, associazioni e istituzioni sui 
temi della sostenibilità economica, sociale 
e ambientale. “Guardiamo al futuro” è sta-
to il messaggio chiave dell ’edizione 2024. A 
Mirano è stato proposto un ricco program-
ma intitolato “Terra, la nostra unica casa”, 
articolato in cinque giornate, con eventi 
dedicati a diversi aspetti cruciali della so-
stenibilità, dalla tutela dell 'ambiente alla 
parità di genere nell 'agricoltura, dal cam-
biamento climatico alla creatività artisti-
ca. Ha coinvolto gli studenti con interventi 
nelle scuole, gli amanti dell ’arte e la citta-
dinanza con concerti di musica classica e da 
camera, conferenze su temi come la tutela 
della risorsa idrica e il cambiamento clima-
tico, degustazioni di prodotti locali e visi-

va era valida per il campionato 
regionale del Veneto: i titoli 
sono stati conquistati tra le Un-
der, dalla trevigiana Elisa De 
Vallier (Top Girls-Fassa), giun-
ta in quarta posizione e tra le 
Junior dalla vicentina Matilde 
Cenci, (Uc Conscio Pedale del 
Sile), piazzatasi seconda. Alla 
gara hanno partecipato ventot-
to squadre provenienti da tutta 
Italia e dall ’estero, comprese 
la nazionale ucraina oltre ad 
una squadra slovena e ad una 
squadra mista italo-slovena. 
Ben quarantatré le atlete stra-
niere, provenienti da Messico, 
Colombia, Russia, Kazachistan, 
Bielorussia, Nuova Zelanda, 
Australia, Ungheria. Ha parte-
cipato anche Alessia Foligno di 
Martellago, portaco-
lori della “Horizons 

Fullgas”. La corsa, che si è svol-
ta su un circuito di 10 chilome-
tri ripetuto dieci volte per com-
plessivi 100 chilometri, è stata 
avvincente. Le giovani cicliste 
si sono date grande battaglia 
per cercare di avvantaggiarsi e 
staccarsi da gruppo che però ha 
sempre risposto prontamente. 
In conclusione, una lunghis-
sima volata che ha visto pre-
valere Tserakh tra le Open e 
Bianchi tra le più giovani. Le 
vincitrici sono state premiate 
dalle autorità miranesi, da Ita-
lo Bevilacqua e dal presidente 
dell ’Uc Mirano Paolo Bustreo. 
La gara è stata seguita a bor-
do strada da un gran numero 
di spettatori che ha tifato per 

le atlete. Dopo questa prova, 
che ha inaugurato il “Trittico 
veneziano”, Mirano ha ospi-
tato il passaggio della tappa 
del Giro d ’Italia.  Si è trattato 
di eventi entusiasmanti e che 
non fanno altro che accrescere 
la passione per questo bellissi-
mo sport. La corsa è stata pre-
ceduta, nella mattinata, dalla 
pedalata “Bimbimbici in rosa”, 
organizzata da Comune e Fiab 
Mirano e Riviera del Brenta per 
sensibilizzare sul tema della 
sicurezza stradale. È stata mol-
to partecipata, soprattutto dai 
ragazzi e genitori della scuola 
media “Mazzini” poiché dedi-
cata al loro compagno Andrea 
Marigo, vittima di un incidente 
stradale.

Martina Pesce

del territorio nell’educazione alla 
socialità dei propri figli. Va, infine, 
sottolineato il suo impegno nella 
raccolta di fondi e finanziamenti 
in favore della Scuola materna lo-
cale perché la stessa possa offrire 
ai piccoli utenti spazi confortevoli 
e strumenti dedicati alla crescita 
sempre aggiornati.

Sara Zanferrari

te guidate a progetti ecosostenibili come 
l ’ex-discarica Ca’ Perale. Il Festival ha of-
ferto un’opportunità unica per la comunità 
locale per unirsi e impegnarsi verso un fu-
turo più sostenibile e inclusivo. Aderire al 
Festival dello Sviluppo sostenibile è stata 
quindi l ’occasione per continuare ad im-
maginare un modo di vivere più sostenibi-
le e soprattutto per cercare di realizzarlo. 
Con Legambiente e i suoi volontari è stato 
ideato un calendario di eventi culturali e 
divulgativi per confrontarci sul futuro del-
la terra e su come si possa viverci in modo 
sostenibile dal punto di vista economico, 
sociale ed ambientale. Attraverso confe-
renze, visite guidate e momenti culturali 
ed artistici, si è parlato di Comunità ener-
getiche, di forestazione, di agricoltura e 
imprenditoria femminile, di cambiamenti 
climatici e risorsa idrica, d ’impollinazio-
ne in aree urbane e di montagne di plasti-
ca. Passo dopo passo, ponendo in sinergia 
azioni, progetti ed interventi, si vuole così 
continuare a fare la nostra parte per co-
struire insieme il cambiamento necessario 
e fondamentale per rendere sostenibile il 
nostro vivere e soprattutto per garantire 
un futuro migliore e di qualità alle prossi-
me generazioni.

Angela Bosello 
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VISITE GRATUITE E L’IMPORTANZA DELLA PREVENZIONE
▪ Quest’anno grazie all’aiuto di Lilt verranno eseguite delle visite gratuite di prevenzione

SALZANO

CERCHIAMO NUOVE 
FIGURE DA INSERIRE 
NEL NOSTRO TEAM
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Si parla sempre più spesso di 
prevenzione, ma non basta; 

bisogna anche agire, iniziando a 
praticarla attraverso gli screening 
e i controlli periodici che i medici 
consigliano di fare. Proprio per ac-
crescere la sensibilizzazione verso 
questa tema, il Comune di Salza-
no da qualche anno ha deciso di 
sostenere progetti nel territorio 
a favore dei cittadini, permetten-

do loro di usufruire di controlli 
gratuiti in collaborazione con le 
diverse associazioni che operano 
in campo oncologico. Quest’anno 
grazie all’aiuto di Lilt (Lega ita-
liana tumori) verranno eseguite 
delle visite gratuite di prevenzio-
ne sia per donne che per uomini: 
il mese di maggio sarà dedicato 
ai controlli per il tumore alla pro-
stata, mentre il mese di ottobre ai 
controlli per il tumore al seno. Il 
progetto per l’anno 2024 inizierà 
con un incontro pubblico aper-

SALZANO

NOALE

Le notizie oggi ti inseguono, arrivano do-
vunque, ad ogni ora, e in quantità indu-

striale. Ma come fare a capire quali sono at-
tendibili e quali invece sono “fake news”? 
Incontrando oltre un centinaio di alunni delle 
classi quinte di Noale, Moniego, Briana e Cap-
pelletta, il giornalista Enrico Scotton (con l’a-
iuto del collega Massimo Scattolin) ha scoper-
to che i ragazzi non sono poi così impreparati 
e sono anche consapevoli dei rischi che si corre 
usando i Social per tenersi informati. L’occa-
sione per parlare di notizie, false notizie, ri-
schi connessi all’uso di Facebook, Tik Tok, 
Whatsapp, Snapchat e altri, è stata promossa 
dalle insegnanti della scuola primaria dell’i-
stituto comprensivo “Betty Pierazzo”, coordi-
nata dalle referenti della biblioteca scolastica 
Michela Trevisan e Giusy Marra, che hanno 
invitato i giornalisti a parlare del loro lavoro, 
della passione che li spinge ad occuparsi ogni 
giorno di notizie. Le lezioni, tenute nei vari 
plessi, hanno toccato i temi più importanti: 
che cosa è una notizia, come si fa un giornale, 
che cosa sono le 5 W, chi comanda un giornale, 
quali sono le mansioni e gli strumenti neces-
sari. Tra le domande, la più gettonata è stata: 
come si diventa giornalista? “Alla base di tutto 
- ha spiegato Scotton - ci devono essere curio-
sità per quello ti accade attorno, devi amare lo 
studio e l’approfondimento e soprattutto devi 

DISTRETTO DEL COMMERCIO: VENTI PROGETTI IN TRE ANNI

COME SI DIVENTA GIORNALISTA…

▪ Prossimi appuntamenti: Notte lilla del 1 giugno e Robeganotturna del 16 luglio

▪ Un centinaio di alunni alla scoperta di questa affascinante professione

Si è da poco concluso, con la li-
quidazione da parte della Re-

gione Veneto dell’ultima parte 
del contributo, il progetto legato 
al Bando regionale in favore dei 
distretti del Commercio. Il percor-
so era stato avviato nel 2021 ed 
ha visto la realizzazione di oltre 
venti progetti nel territorio salza-
nese, in particolare tra il 2022 e il 
2023. L’investimento, condiviso 
tra l’Amministrazione comunale, 
le associazioni ed i commercianti 
salzanesi, ha superato il milione 
di Euro e ha portato al riconosci-

mento di un contributo di 250.000 
Euro. Il progetto del nostro di-
stretto ha previsto sia bandi spe-
cifici destinati alle imprese (locali 
sfitti, modernizzazione, digitaliz-
zazione), sia investimenti infra-
strutturali attuati direttamente 
dal Comune come la messa in si-
curezza di alcune strade, sia pro-
mozione culturale attraverso la 
realizzazione di rassegne teatrali. 
Lo scopo del Distretto del com-
mercio è quello di adottare una 
metodologia operativa che si basa 
sulla collaborazione tra pubblico e 
privato per il rilancio del commer-
cio locale quale obiettivo comune 
condiviso. Creare una rete sinergi-

ca tra Amministrazione comunale, 
scuole, parrocchie, commercianti e 
associazioni significa porre le fon-
damenta per un percorso di rivi-
talizzazione dei due centri urbani 
di Salzano e Robegano nel lungo 
periodo. Una figura importante, 
che ha coordinato i diversi attori 
e aiutato nella realizzazione dei 
progetti, è stata quella del mana-
ger del Distretto nella persona di 
Sandro Marchese, funzionario 
di Confcommercio. Nell’ultimo 
Tavolo di partenariato, riunitosi 
a febbraio, all’unanimità è stato 
deciso di riconfermare il suo in-
carico proprio per la diligenza e la 
disponibilità dimostrata in questi 

to a tutti i cittadini fissato per la 
serata di martedì 21 maggio alle 
ore 19:00 presso l’aula consiliare 
di Salzano; sarà presente il dottor 
Pianon Carlo in qualità di referen-
te per Lilt e affronterà i temi legati 
alle patologie urinarie sia nell’uo-
mo che nella donna. Il suo sarà un 
dibattito attivo durante il quale 
risponderà a tutte le domande po-
ste dal pubblico. Lo scopo è quel-
lo di far capire l’importanza della 
prevenzione, di fare chiarezza sui 
dubbi e i timori delle persone. Il 

dottor Pianon spiegherà inoltre il 
protocollo che Lilt, assieme il sup-
porto dell’Ulss, segue nella presa 
in carico dei pazienti. Non finirò 
mai di ripetere quanto importante 
sia sottoporsi a controlli regolari 
per non rischiare di ritrovarsi in 
situazioni complicate, dove tutto 
diventa una corsa contro il tem-
po. Prevenire dovrebbe diventare 
una prassi quotidiana, una buona 
abitudine che tutti noi dovrem-
mo seguire. Nella mattinata del 
25 maggio sarà eseguita la prima 

avere un buon paio di scarpe, perché non ba-
sta stare al desktop, bisogna uscire, stare tra la 
gente, ascoltare le opinioni, chiedere informa-
zioni. Mai accontentarsi, insomma”. Nel corso 
degli incontri è emerso un grande interesse 
attorno al tema delle false notizie. “C’è gran-
de preoccupazione per il ruolo dei Social nel 
mondo della comunicazione. Ma ho scoperto 
che i ragazzi sono consapevoli dei rischi, sanno 
che lì le notizie non sono controllate e verifi-
cate, a differenza di quando accade, o dovreb-
be accadere, nei giornali cartacei, radiofonici 
e televisivi. Insomma, abbiamo una platea di 
futuri lettori consapevoli, che meritano proba-
bilmente più considerazione”, osserva Scotton.

Lucio Zuccarato

tranche di visite urologiche di pre-
venzione dedicate esclusivamente 
agli uomini presso il parcheggio di 
Mar de Plata a Salzano; la secon-
da tranche invece verrà fatta nei 
primi giorni di ottobre e sarà de-
dicata esclusivamente alla preven-
zione delle patologie senologiche 
nelle donne. Nei prossimi giorni 
saranno condivisi sui canali social 
del Comune tutte le informazioni 
dettagliate e le indicazioni relative 
alle prenotazioni. L’incontro inve-
ce è aperto a tutti, senza nessuna 
prenotazione.

Martina Pesce

tre anni di collaborazione. Sem-
pre durante l’ultimo Tavolo sono 
state accolte idee e proposte da 
realizzare attraverso il Distretto 
durante quest’anno, in attesa del 
nuovo bando regionale previsto 

per il 2025. Ecco le due iniziative 
più prossime: la Notte lilla del 1 
giugno e Robeganotturna del 16 
luglio.

Martina Pesce
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EMOZIONANTE MOSTRA “VIAGGIO NEL TEMPO” DI CONCETTA DI PASQUALE
▪ Interessante testimonianza storica degli antichi abitanti noalesi
NOALE

nOtiziE daLLa Sr 515 nOaLESE

La mostra “Viaggio nel tem-
po” di Concetta De Pasquale, 

ospitata dal Comune di Noale 
presso Palazzo della Loggia, ha 
proposto ai visitatori un viag-
gio reale e immaginario a ritro-
so nei ricordi della famiglia dei 
baroni Sailer, proprietari della 
storica dimora cinquecentesca 
di villa Lazzari, Agazzi, Sai-
ler, Antonelli di Cappelletta di 
Noale. La pittrice, discendente 
per linea materna della fami-
glia Sailer, ha voluto omaggia-
re la sua famiglia di origine che 
ha vissuto nel Comune di Noale 
tra la metà del XIX e la metà del 
XX secolo, con una serie di ope-
re pittoriche ispirate alla vita 
dei suoi avi e con una inedita 
documentazione storico-foto-
grafica, proprietà dell ’archivio 
storico della stessa artista. La 
storia di questa nobile famiglia 
è stata così raccontata da Con-
cetta De Pasquale attraverso 
una insolita esposizione, dove 
realtà e fantasia si sono intrec-
ciate in un unicum installati-
vo. I dipinti realizzati su carta 
dall ’artista, che raccontano in 
chiave onirica ed emozionale la 
storia della sua famiglia, dialo-
gano con gli scatti fotografici 
in bianco e nero di fine Otto-
cento e primi Novecento, testi-
monianza storica e documen-

tale della vita dei baroni Sailer. 
Il corpus delle opere esposte 
inizia con una rielaborazione 
immaginaria dell ’artista di cin-
que grandi carte nautiche dei 
porti ottocenteschi relativi a 
fiumi e canali che attraversano 
il territorio di Noale e che sfo-
ciano nella Laguna veneta. Le 
carte nautiche rappresentano, 
con le loro rotte, una metafora 
del viaggio a ritroso nel tem-
po, costituito da ricordi intimi 
e personali di una famiglia che 
nel 1831 da Venezia si trasfe-
risce a vivere nei possedimenti 
terrieri dell ’entroterra vene-
ziano a Cappelletta di Noale, 
nella storica villa Sailer. Ed è 
proprio con questa mappatura 
dei sentimenti, che l ’artista ha 
iniziato il suo racconto, parten-
do dal suo trisnonno il barone 
Bartolomeo Sailer. La storia 
araldica e nobiliare di questa 
antica famiglia risale a tempi 
ancora più lontani, dagli Asbur-
go nel XVII secolo con il suo 
capostipite Gian Carlo Sailer e 
poi nel Settecento con Pietro 
Giuseppe Sailer Intervenien-
te nella Repubblica di Venezia, 
ma all ’artista piace soffermar-
si a raccontare, attraverso le 
testimonianze scritte e foto-
grafiche del suo archivio, della 
vita e dei sentimenti che hanno 
coinvolto più da vicino la fami-
glia della sua nonna materna, 
la baronessa Teresa Sailer. Dal 

matrimonio di Giacomo Sailer 
(figlio di Bartolomeo Sailer) e 
Francesca Maria Gasparini na-
scono Carlo, Teresa, Pietro, An-
tonio, Pia, Elsa, Alice ed Alba. Il 
percorso della mostra continua 
così, articolandosi tra fine Ot-
tocento e primi Novecento, con 
testimonianze fotografiche e 
scritte che toccano i temi degli 
affetti più intimi: della fami-
glia, della guerra e dell ’amore. 
Le opere pittoriche dell ’artista, 
realizzate con documenti scrit-
ti dell ’epoca, si sono alterna-
te ad ingrandimenti di scatti 
fotografici in bianco e nero. Il 
leit-motif è uno stile pittorico 
onirico e visionario che bene 
si sposa con alcune stranezze 
e stravaganze della famiglia 
presenti nei poteri paranormali 
del trisnonno Bartolomeo a di 
sua nipote Elsa. Una esposizio-
ne emozionante che restituisce 
al territorio di Noale, un’inte-
ressante testimonianza storica 
dei suoi antichi abitanti e che 
si intreccia con la visione pit-
torica di Concetta De Pasquale, 
discendente dei Sailer, pittrice, 
viaggiatrice, che vive attual-
mente in Sicilia ma che è cu-
stode del ricordo dei suoi avi e 
della terra veneta dove hanno 
vissuto...

Angela Bosello

Via Malcanton, 40 presso C/C EMISFERO
35010 Trebaseleghe PD
Tel. 041 584 5059
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LA SAGRA DEL PEPERONE È “SAGRA DI QUALITÀ”

“MEMORIE D’INFINITO”, MOSTRA DI TOBIA RAVÀ ALLA LOGGIA

▪ A Roma è stato consegnato il marchio alla Pro Loco

▪ L’artista veneziano ci ha raccontato un percorso di lettere e di numeri sparsi ovunque

ZERO BRANCO

NOALE

VANTI SEMPRE
...INSIEME!

ELEZIONI AMMINISTRATIVE ZERO BRANCO 8-9 GIUGNO 2024

GIUSEPPE DAL BÒ
detto “BEPI” LUCIA SCATTOLIN THOMAS VENTURINI RACHELE TORTORA

ANDREA FAVARETTO ADRIANO PESCE RACHELE LAZZARON

ALBERTO VEDOVATO

SIMONA BIANCHI GIANLUCA CAROLLO NICOLE CAZZARO

MARINA FERRARAMICHELLE MASIERO FRANCESCO DAL COLLE AMEDEO REQUALE MIRCO FESTON

LUCA DURIGHETTO

«Continuiamo nella strada del coinvolgimento, 
del servizio e della trasparenza 
nell’interesse di Zero Branco.» 
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Il marchio Sagre di Qualità istituito 
dall’Unpli nazionale mira a quali-

ficare e valorizzare il lavoro e l’impe-
gno dei volontari che con il loro pre-
zioso contributo rendono possibili 
gli eventi in assoluto più rappresen-
tativi e sentiti dalle piccole comuni-
tà. Il sigillo di qualità testimonia il 
valore e l’importanza di questi even-
ti, in grado di ravvivare il legame con 
il territorio, celebrare le tradizioni 
e le eccellenze enogastronomiche 

Si è svolta il mese scorso, in Pa-
lazzo della Loggia a Noale, la 

mostra di Tobia Ravà, “Memorie 
d’infinito”, curatrice Maria Luisa 
Trevisan. L’esposizione persona-
le dell’artista veneziano a Noale 
era parte di una mostra diffusa 
organizzata in concomitanza con 
la Biennale di Venezia, che si sno-
dava in diverse località soprattut-
to venete, in spazi espositivi par-
ticolarmente suggestivi, per cui 
sono stati creati degli allestimenti 
ad hoc in rapporto al sito, a cosa 
contiene, alla storia del luogo. Bo-

locali, creare sinergie con le attività 
economiche del posto e promuovere 
un turismo consapevole e di qualità. 
Domenica 10 marzo, il presidente 
della Pro Loco di Zero Branco An-
drea Lunardi, accompagnato da altri 
rappresentanti del consiglio diret-
tivo dell’associazione, è salito sul 
palco a Roma per ritirare il marchio 
di “Sagra di qualità” conferito alla 
Sagra del Peperone; la cerimonia poi 
è stata replicata il giorno successivo 
anche presso il Senato della Repub-
blica a palazzo Madama. Un’occa-
sione davvero importante per dare 

lustro ai prodotti locali zerotini ma 
soprattutto alle tante persone che 
rendono possibile, nel territorio co-
munale, l’organizzazione di eventi 

come la Sagra del peperone, la Mo-
stra dell’asparago e quella del radic-
chio. Il marchio “Sagra di Qualità” è 
quindi un percorso di valorizzazione 

delle sagre tradizionali e di qualità, 
ovvero le manifestazioni che vanta-
no un passato di legame con il terri-
torio e che abbiano come obiettivo la 
promozione e creazione di sinergie 
con le attività economiche locali. Tra 
i principali obiettivi di “Sagra di Qua-
lità” rientrano la valorizzazione dei 
prodotti tipici dei territori e dei piatti 
della cucina tradizionale e contadina 
e la promozione degli operatori locali 
del settore enogastronomici e turisti-
co. Il Marchio Unpli mira a rendere 
facilmente identificabili le sagre che 
realmente operano per la promozio-
ne e la tutela del territorio. Congra-
tulazioni alla Pro Loco di Zero Bran-
co, al suo consiglio direttivo e ai suoi 
instancabili volontari.

Martina Pesce

schi, animali, vortici e architettu-
re hanno adornato le sale dell’ot-
tocentesco Palazzo della Loggia 
di Noale in dialogo con l’artista 
noalese Egisto Rinaldo Lance-
rotto, appartenente alla Scuola 
veneziana del Vero di cui fanno 
parte anche Guglielmo Ciardi, 
Giacomo Favretto, Alessandro 
Milesi, Ettore Tito, molto vicini ai 
macchiaioli, ma con un colorismo 
più veneziano. Si tratta di una ric-
ca antologia di opere dell’artista, 
per la prima volta a Noale con una 
sua personale, un autentico viag-
gio nell’infinito, fatto di numeri e 
simboli. L’artista veneziano nelle 
sue opere ci racconta un percor-

so di lettere e di numeri sparsi 
ovunque: Ravà, infatti, utilizza la 
ghematrià (“gimatreya”, permu-
tazione lettera-numero o peso, il 
valore numerico delle lettere che 
compongono le parole nella lingua 
ebraica) ed i concetti della kabba-
lah (“ricezione”, tradizione mistica 
del pensiero ebraico), in cui qualsi-
asi elemento è legato agli altri. La 
particolarità del suo lavoro risiede 
nella texture alfa-numerica lega-
ta alla ghematrià e alla kabbalah 
che studia meticolosamente pri-
ma della stesura sulla superficie 
dell’opera, ricreando i luoghi del 
reale, servendosi di un linguag-
gio codificato riferito ai numeri 

relativi alla traslitterazione delle 
ventidue lettere che compongo-
no l’alfabeto ebraico, che hanno 
un significato al contempo etico, 
spirituale e numerologico. Ravà 
ha esposto le sue opere in varie 
parti del mondo ed è presente in 
diverse collezioni sia private che 
pubbliche. Dal 1988 si occupa di 
iconografia ebraica. Negli anni è 
stato promotore di numerose ini-
ziative culturali che sono organiz-
zate in vari luoghi, ma soprattutto 
a PaRDeS, Laboratorio di ricerca 
d’arte contemporanea fondato nel 
2004 insieme a Maria Luisa Tre-
visan. Nel 2011 è invitato a par-
tecipare alla Biennale di Venezia. 

Noale rappresenta una tappa di 
questa esposizione che è partita 
da Legnago, con un’anticipazione 
a Moriago della Battaglia alla Casa 
del musichiere, a cura di Lorena 
Gava. In contemporanea è stata 
allestita anche la mostra a due con 
Abdallah Khaled Scoppio di pace 
nel giardino dei tulipani a villa Pi-
sani Bolognesi Scalabrin di Vesco-
vana (Pd), a cura di Maria Luisa 
Trevisan e Rubens Tola. Altre due 
le personali di Ravà: una allestita 
sempre a maggio a Marcon con il 
titolo “Komorebi - Frammenti di 
luce” presso il Centro culturale 
Fabrizio De Andrè, a cura di Siro 
Perin, e l’altra alla galleria d’arte 
L’occhio di Venezia a cura di Save-
rio Simi de Burgis sarà aperta dal 
27 giugno al 27 agosto.

Sara Zanferrari
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QUINTO DI TREVISO

nOtiziE daLLa Sr 515 nOaLESE

È TORNATA LA “COLORI E SAPORI DI PRIMAVERA”
▪ È stato anche consegnato il “Premio donna 2024”

Ricorre il 25 aprile la Festa 
della Liberazione, una del-

le ricorrenze più importanti 
dell ’anno per tutto il popolo 
italiano. Oltre alla celebrazio-
ne della liberazione dell ’Italia 
dai soprusi dei nazisti, per il 
popolo veneto si commemora 
anche il patrono di Venezia, 
San Marco. Ricordo importante 
anch’esso perché testimonia le 
nostre radici e l ’appartenenza 
alla Repubblica della Serenissi-
ma, storicamente antecedente a 
quella italiana. Come da tradi-
zione, l ’appuntamento a Quinto 
di Treviso si è svolto presso il 
cippo del partigiano, in piazza 
Martiri XXIX Aprile, dove il 
monumento è collocato a ricor-
do dei nove uomini uccisi lun-
go la Noalese. L’occasione serve 
per non dimenticarli e per non 
dimenticare i nomi di coloro 
che hanno dato la loro vita per 
la causa e un ideale in cui for-
temente credevano: Carlo Bor-
tolato, Vito Rapisardi, Bruno 
Chiarello, Francesco Calamari-
no, Bruno Guolo, Ottorino Ales-
sandrini, Luigi Mazzucco, Rino 
De Vecchi ed Emilio Schreiber. 
La storia del luogo predisposto 
per questa commemorazione è 
ben nota e precisa. Quel cippo, 
collocato lungo la strada “Noa-
lese”, è il monumento dedicato 
ai nove partigiani brutalmente 
uccisi il 29 aprile 1945 dalle 
truppe tedesche, che stavano 

QUINTO DI TREVISO

25 APRILE, COMMEMORAZIONE PRESSO IL CIPPO DEL PARTIGIANO
▪ Il monumento è collocato a ricordo dei nove uomini uccisi lungo la Noalese

Con l ’arrivo della bella stagio-
ne torna l ’evento dell ’anno 

che dà ufficialmente inizio alla 
stagione primaverile, la “Colo-
ri e Sapori”, organizzata dalla 
Pro Loco di Quinto di Treviso.  
L’evento, arrivato oramai alla 
sua diciassettesima edizione, 
è ritornato in piazza il 7 apri-
le in una domenica dal sapore e 
profumo primaverile. Il fulcro 
della manifestazione sono stati 
proprio i colori e i sapori di pri-

mavera, obiettivo pienamente 
raggiunto grazie alle proposte 
culinarie della Pro Loco, gu-
stosi piatti a base di asparagi 
bianchi e verdi Igp di Badoere, 
di radicchio rosso di Treviso Igp 
e di radicchio Verdon. A contor-
no di questo quadro appetitoso, 
dislocato in tutta la piazza e la 
via principale di Quinto, è stato 
organizzato il “Mercatino della 
creatività ed antichi mestieri” 
con numerosi espositori di ar-
tigianato, che hanno dato ulte-
riore vitalità e colore alla piaz-
za. Fra i partecipanti di questo 

mercatino anche il “Gruppo 
ecologico Tiveron” con l ’espo-
sizione degli “antichi mestieri 
di una volta”. Dopo l ’ inaugu-
razione dell ’evento, si è dato 
ufficialmente il via alla mani-
festazione con le bancarelle del 
mercatino dislocate in tutta 
la piazza, con le visite guidate 
“Alla scoperta della bellezza del 
Fiore d ’inverno” e le “Passeg-
giate nella natura, alla scoperta 
del Calicanto”. Con l ’occasione 
è stata aperta al pubblico anche 
la piccola chiesa di villa Memo 
Giordani Valeri, dedicata alla 
memoria di Giannina Giordani, 
ed è rimasta aperta ai visitatori 
per l ’ intera giornata.  L’evento 
si è concluso con un po’ di buo-
na musica proposta dal gruppo 
musicale dei “Black boys” che 
si è esibito dal vivo in piazza 
Roma a conclusione di una do-
menica ricca di appuntamenti e 
di eventi.  All ’ interno della Co-
lori e Sapori si è proceduto con 
la consegna del “Premio donna 
2024”, appuntamento arrivato 
alla terza edizione, e che ha vi-
sto la premiazione di due donne 
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importanti per il ruolo che svol-
gono e hanno svolto nel nostro 
territorio. Le donne scelte sono 
state i maestri di musica, Fa-
biola Ciuffetti e Raffaella Pupo, 
direttrici dei cori “Voci del Sile 
e Piccole voci del Sile” e del coro 
“Note rosa”. Due volti, noti, 
che hanno fatto e fanno anco-
ra parte del nostro territorio, 
in particolare la professoressa 

Ciuffetti, che ha trascorso gran 
parte della sua vita lavorativa 
come professoressa di Musi-
ca all ’ istituto comprensivo di 
Quinto di Treviso e Morgano. Il 
Comune ringrazia tutti coloro 
che hanno partecipato all ’even-
to e la Pro Loco ed i suoi volon-
tari per la riuscita dello stesso.

Paolo Lamon

battendo in ritirata. L’anniversario della Liberazione 
quest’anno si è svolto in una calda mattinata alla presen-
za delle autorità, dell ’Arma dei carabinieri, un paio agen-
ti di Polizia locale di Treviso oltre a quelli del Comune 
di Quinto, delle Associazioni combattentistiche e d ’arma 
del territorio e dei cittadini presenti.  Presente anche il 
coro “Voci del Sile” che ha reso omaggio alla cerimonia 
con canti dedicati. A seguire la benedizione del parroco 
don Stefano, il discorso del sindaco e del consigliere Tor-
resan del Comune di Treviso e la deposizione delle due 
corone d ’alloro a commemorazione dei caduti.

Lucio Zuccarato
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DOLO

DOLO

NUOVA STAGIONE E SUBITO UN SUCCESSO PER MATTHIAS GIRALDO!

LAVORI IN CORSO NEL PARCO GINO STRADA

▪ Inizia con un successo e un secondo posto il campionato moto d’acqua

▪ Sono entrate nel vivo le attività di riqualificazione del complesso

Il 4 e 5 maggio scorso è inizia-
ta in Campania la nuova sta-

gione dei campionati italiani di 
moto d ’acqua, nella cornice me-
ravigliosa del golfo di Napoli, 
evento in cui si sono cimentati 
150 atleti suddivisi in due prin-
cipali categorie, le “Sky”, moto 
che si guidano in piedi, a prezzo 
di un grande atletismo e per le 
quali servono inoltre una gran-
de tecnica e un allenamento fi-
sico per navigare fino a 100 chi-
lometri all ’ora, e le “Runabout”, 
le moto d ’acqua più grandi e po-
tenti, che si guidano da seduti e 
arrivano a sfrecciare fino oltre 
ai 130 chilometri all ’ora, sud-
divise in 23 categorie a secon-
da della durata della manche, 
e del tipo di moto d ’acqua, che 
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Il parco Gino Strada, nel quale 
ha sede la biblioteca comunale, 

da aprile è parzialmente inagibi-
le. I fruitori dei servizi offerti da 
villa Concina e dalla sua barches-
sa infatti hanno notato fin da 
subito transenne, ruspe e operai 
al lavoro. Sta prendendo forma il 
progetto di riqualificazione degli 
edifici: ma cosa sta succedendo in 
via Comunetto 5? Ѐ iniziato il se-
condo stralcio dei lavori per la ri-
funzionalizzazione della barches-
sa ovest. Entro la fine del 2024 
dovrebbe essere restituito alla 
collettività l’annesso ora parzial-
mente diroccato che affaccia sul 
cortile interno a destra del corpo 
principale della villa. La struttura, 

si distinguono in F3, moto di 
serie, F2 moto con lievi elabo-
razioni ed F1, la classe regina, 
con preparazioni che spingono 
il mezzo al limite della presta-

zione. Manifestazione che ha 
avuto un grande risalto nazio-
nale, per la quantità e qualità 
dei partecipanti provenienti da 
svariate regioni d ’Italia, per la 

cornice pittoresca che vedeva le 
moto ed i piloti sfrecciare sulle 
onde col Vesuvio sullo sfondo e 
con il patrocinio del Comune di 
Napoli, e che ha visto il nostro 
concittadino, Matthias Giraldo, 
trionfare in questa prima tappa 
nella categoria Endurance F1, 
e classificarsi sesto nella cate-
goria Runabout F1: “ la gara è 
stata molto bella in un luogo 
fantastico, purtroppo nella ca-
tegoria Runabout F1 abbiamo 
avuto delle complicazioni con 
la moto già dalle prove e quin-
di ci siamo posizionati al sesto 
posto. Ora mettiamo a punto la 
moto speriamo di figurare bene 
nelle prossime tappe. Ringrazio 
tutti i miei sostenitori, tra cui 
Bertan Trasporti, Hotel Graspo 
de Ua, Se.car, Bf Stone e Idro-
power”, dice il nostro atleta. E 
noi continuiamo a fare il tifo 
per lui, sperando riesca ad af-
fermarsi nella categoria regina 
F1 come già ha fatto nel 2022 

nella categoria cadetta, quando 
ha conquistato il titolo italiano 
di categoria.

Marco Zuin

ristrutturata, avrà pareti in vetro 
e acciaio incastonate nei ruderi del 
porticato e avrà la funzione di sala 
espositiva e per incontri pubblici. 
La tettoia avrà una copertura con 
impianto fotovoltaico e il cortile 
sarà abbellito da nuove albera-
ture. L’annesso così restaurato si 
collegherà alla barchessa ovest (i 
cui lavori di rifacimento sono in 
fase di aggiudicazione) grazie a 
un corpo perpendicolare nel quale 
sarà ricoverata tutta l’impiantisti-
ca a servizio del complesso di villa 
Concina (le opere per la messa a re-
gime della centrale termica si sono 
concluse). Il prossimo passo sarà 
appunto la ristrutturazione della 
barchessa ovest: l’edificio ospi-
terà al piano terra una caffetteria 
bistrot e un’aula studio, mentre al 
piano superiore si aprirà una sala 
conferenze con palco e cento posti 
a sedere.

Lucio Zuccarato



Giugno 2024 23Anno di edizione nOtiziE daLLa Sr 11 riviEra dEL brEnta

FIESSO D'ARTICO

MIRA

“FIESSO AMERICAN RUN”: AGGREGAZIONE E DIVERTIMENTO!

VILLA WIDMANN HA OSPITATO “SOTTO UN ALTRO TETTO”

▪ Opportunità per coinvolgere cittadini che magari non praticano attività fisica

▪ Giornata dedicata alla storia della villa Settecentesca recentemente riqualificata

Nella vivace cornice di piazza 
Marconi a Fiesso, il 10 mag-

gio alle ore 20:30, si è svolta con 
grande entusiasmo la seconda 
edizione della “Fiesso American 
Run”, un evento organizzato con 
cura dalla squadra di “Nat run”. 
Con un’affluenza di circa 500 
partecipanti, l’atmosfera era elet-
trizzante fin dall’inizio. Sebbene 
la maggior parte dei partecipanti 
fossero camminatori, non man-

Domenica 19 maggio, a conclu-
sione dei lavori di rifacimento 

delle coperture e delle grondaie da 
parte della Città metropolitana di 
Venezia, villa Widmann Foscari 
di Mira ha festeggiato i suoi oltre 
tre secoli di storia con un racconto 
fatto a più voci dal titolo “Sotto un 
altro tetto”. Non si è trattato solo 
di un evento per raccontare la sto-
ria della villa settecentesca, perla 
della Riviera del Brenta e dell’in-
tero territorio metropolitano, ma 
anche di dare finalmente luce agli 
interventi di manutenzione delle 
coperture del plesso di villa Wid-
mann conclusi da poco. I lavori, 
totalmente finanziati da Città 
metropolitana con un impegno 
economico di 200.000 Euro, sono 

consistiti in una completa rimozio-
ne del piano di copertura in coppi 
(a canale e di coperta), la loro puli-
zia e l’eliminazione degli elementi 
non più riutilizzabili cui è seguita 

la revisione totale del manto sotto 
tegola con la riparazione dei pun-
ti di frattura che originavano le 
infiltrazioni d’acqua. Allo stesso 
tempo, si è proceduto con la puli-

zia dei canali, grondaie e dei com-
pluvi presenti in copertura, oltre 
alla verifica della tenuta generale 
delle lattonerie con sostituzione 
delle componenti degradate, la 

riparazione della tenuta delle li-
nee (orizzontali e verticali) oltre 
al potenziamento, in alcuni tratti, 
della sezione di scarico a terra del-
le acque piovane. Infine, puntuali 
sono state le riprese degli intona-
ci a marmorino dilavati e persi a 
causa della tracimazione delle ac-
que dalla copertura. Le opere han-
no interessato i corpi di fabbrica 
della villa, della barchessa e stan-
no ora interessando l’ex-serra. Per 
quest’ultima, è, inoltre, previsto il 
ripristino del tratto di copertura 
danneggiato dalla caduta di un al-
bero a seguito di un evento meteo 
eccezionale. In questo caso, si sta 
procedendo con la ricostruzione 
di una porzione di struttura por-
tante del tetto e la ricomposizio-
ne del pacchetto di copertura del 
tratto danneggiato.

Lucio Zuccarato

FIESSO D'ARTICO

BRAND MY VILLAGE, UN NUOVO MODO DI VALORIZZARE IL PAESE
▪ È comunque un progetto che va oltre la mera creazione di un brand…

Due giovani talenti dell’istitu-
to grafico “Giovanni Valle” di 

Padova stanno facendo parlare di 
sé e del loro paese, Fiesso d’Artico, 
con un progetto innovativo che sta 
catturando l’attenzione di tutti. 
Alessandra Garbin, fiessese Doc, 
e Gabriele Stecca, proveniente da 
Campodarsego, insieme al loro 
insegnante di grafica, hanno dato 
vita a “Brand my village”, un’ini-
ziativa che sta rivoluzionando la 
percezione del loro paese natio. 
Tutto è iniziato con l’idea di tra-
sformare Fiesso d’Artico attraver-
so la creazione di un brand che ne 
esaltasse le peculiarità e ne svelas-
se le potenzialità ancora inespres-
se. Guidati dalla loro passione e 
dal sostegno del loro insegnante, 
hanno intrapreso un percorso di 
ricerca e analisi, coinvolgendo at-
tivamente la comunità attraverso 

un sondaggio sui Social. I risultati 
del sondaggio hanno rivelato dati 
incoraggianti sulle grandi poten-
zialità turistiche del paese, sotto-
lineando la bellezza degli argini 
del Naviglio e del Serraglio, non-
ché la possibilità di creare spazi 
dedicati ai giovani in collaborazio-
ne con le istituzioni locali. Inoltre, 
si è evidenziato il desiderio di ri-
qualificare l’ex-asilo parrocchia-
le, trasformandolo in un punto 
di incontro e di aggregazione per 
tutta la comunità. Sfruttando la 
collaborazione con le autorità co-
munali, i ragazzi hanno dato vita 
a un progetto che va oltre la mera 
creazione di un brand: si tratta di 
una vera e propria rinascita per 
Fiesso d’Artico. Attraverso un sito 
web dedicato e un video informa-
tivo, verranno presentati dati, 
informazioni e risorse sul paese, 
dando vita a una campagna di pro-
mozione che mira a valorizzare le 
eccellenze locali e a attrarre turisti 

e nuovi residenti. Fiesso d’Artico 
vanta una storia ricca di eccellen-
ze, come il prestigioso Calzaturifi-
cio Neri che collabora con marchi 
di lusso internazionali come Dior, 
o come la sede veneta di Luis Vuit-
ton; la produzione della rinoma-
ta “Lavanda del Brenta”. I locali, 
come le “Magie del Brenta”, offro-
no esperienze gastronomiche uni-
che, mentre luoghi storici come la 
Paninoteca da Bacco e l’Open Gate 
contribuiscono a rendere il paese 
un luogo accogliente e affascinan-
te. Il progetto “Brand my village” 
non si limita al settore turistico, 
ma si propone anche di supporta-
re i giovani alla ricerca di una casa, 
mettendo in evidenza le potenzia-
lità abitative del paese. Inoltre, si 
sta lavorando per promuovere lo 
sport locale, con particolare at-
tenzione al calcio e al nuovo cen-
tro padel, al fine di creare brand 
riconoscibili che associno Fiesso 
d’Artico alla rinomata Riviera del 

cavano le famiglie con bambini 
desiderosi di unirsi alla festa. 
L’apertura dell’evento è stata ca-
ratterizzata dall’energia conta-
giosa delle cheerleader, seguita 
dalla musica country e dai balli di 
gruppo che hanno coinvolto tutti 
i presenti. Non poteva mancare 
l’iconico suono dei motori delle 
Harley e delle moto americane, 
con molti bikers presenti per ag-
giungere un tocco di autentica 
atmosfera americana all'evento. 
Una delle protagoniste indiscus-
se della serata è stata Marina 

Pittarello, un’atleta di casa che 
ha impressionato tutti chiudendo 
i 10 chilometri con una media di 
4:29 al chilometro, conquistando 
la vittoria nella categoria fem-
minile. La sua performance ha 
entusiasmato il pubblico e ha mo-
strato il talento locale nel mondo 
dello sport. Ma la “Fiesso Ameri-
can Run” non è stata solo una cor-
sa, è stata anche un’opportunità 
per coinvolgere i cittadini che 
magari non sono soliti praticare 
attività fisica. L’atmosfera festosa 
e l’euforia generale hanno porta-

to in piazza anche coloro che ini-
zialmente erano scettici, trasfor-
mando la serata in un momento 
di condivisione e divertimento 
per tutta la comunità. Particolar-
mente soddisfatti sono stati i gio-
vani, che hanno trovato nella cor-
sa un’occasione di aggregazione 
e divertimento. In un paese dove 
spesso è difficile trovare luoghi di 
incontro, lo sport si è rivelato un 
valido mezzo per unire le persone 
e creare momenti di socializza-
zione. L’entusiasmo generato dal-
la “Fiesso American Run” ha già 

acceso la curiosità per il prossimo 
evento sportivo in programma a 
ottobre: la “Corri per Antonio”, 
giunta alla sua terza edizione. 
Quest’anno, l’organizzazione 
promette una grande novità che 
sicuramente attirerà ancora più 
partecipanti e renderà l’esperien-
za ancora più indimenticabile. In 
conclusione, la “Fiesso American 
Run” è stata non solo una compe-
tizione sportiva, ma un’esperien-
za che ha unito la comunità in 
una serata di divertimento, sport 
e condivisione.

Giulia Boscaro

Brenta ed a Venezia. In conclusio-
ne, “Brand my village” è molto più 
di un semplice progetto scolasti-
co: è un’iniziativa che dimostra 
come i giovani possano fare la 
differenza nella trasformazione e 

nella valorizzazione delle proprie 
comunità, mettendo in luce le po-
tenzialità di un territorio ricco di 
storia, cultura ed eccellenze.

Giulia Boscaro 
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PIANIGA

VIGONOVO

IL COMUNE PROMUOVE IL RISPETTO

VINCENZO PLACIDA HA PERCORSO L’ITALIA IN BICICLETTA!

▪ Convegno con la dottoressa Roberta Bruzzone sulla violenza sulle donne

▪ Iniziativa di sensibilizzazione e raccolta fondi per la ricerca sulle malattie rare

nOtiziE daLLa Sr 11 riviEra dEL brEnta

All’insegna della cultura del 
rispetto, della prevenzione e 

della consapevolezza, l ’Ammini-

“Spesso come genitori di ragaz-
zi che hanno una malattia rara 

abbiamo difficoltà a farci sentire. 
Spero che questa iniziativa possa 
essere di stimolo ad altre asso-
ciazioni come la nostra e ad altri 
genitori. Per farsi conoscere bi-
sogna sicuramente fare qualcosa 
di grande. Il motto che usiamo in 
famiglia è Si può fare, così sicu-
ramente i risultati si ottengono”. 
Così Vincenzo Placida sabato 11 
maggio al termine del lungo viag-
gio “Run For Cornelia - Viaggio 2 
Bike edition” che lo ha portato a 
percorrere dal 25 aprile a sabato 
11 maggio, dai 100 ai 160 chilo-
metri al giorno da Santa Maria di 

strazione comunale ha ospitato 
venerdì 19 aprile presso il Teatro 
di Pianiga, la criminologa e psi-
cologa forense di fama nazionale, 
la dottoressa Roberta Bruzzone. 
Durante l ’intervista, partecipata 

da circa 200 persone, la dottores-
sa Bruzzone ha fornito risposte 
preziose a domande insolite sul 
tema della violenza sulle donne. 
Grazie al suo acuto senso dell ’u-
morismo e al pragmatismo inna-

FOSSÒ

“MOTORI IN FESTA”, SECONDA EDIZIONE DA URLO!
▪ Organizzazione impeccabile anche per Miss Riviera del Brenta

La seconda edizione di Mo-
tori in Festa è stata un vero 

successo! Tenutasi domenica 
28 aprile nella zona industria-
le di Fossò, l ’evento ha attira-
to una folla di 10.000 persone 
entusiaste. Con trecento veico-
li in esposizione, più di venti 
espositori, venti auto da drift 
e quindici veicoli fuoristrada 
nei loro rispettivi circuiti. Ol-

tre ai motori l ’evento ha dedi-
cato cinque ore di esibizione di 
danza, musica e il concorso di 
bellezza, è stata una giornata 
indimenticabile per gli appas-
sionati dei motori di tutte le 
età. Un successo che ha superato 
ogni aspettativa! Un plauso agli 
artefici di questa straordinaria 
manifestazione: l ’associazione 
“La Fenice” Aps, “Classiccarsra-
cing”, Asd “Xtreme Corse”, Sfe 
“Sodalizio fuoristrada euganeo” 
e il Comune di Fossò per il loro 
impegno e supporto. Straordi-
nari i cinquanta volontari che si 
sono messi a disposizione per la 

buona riuscita dell ’evento, che 
ha richiesto uno sforzo organiz-
zativo di sei mesi. Gli spettacoli 
musicali di dj Giglio e Mikele L, 
le esibizioni di ginnastica arti-
stica di Dado Magico, i balli di 
gruppo con “El leon sportivo” 
e le performance di danza di 
“Body evolution” e “Dance & 
Activity” hanno reso la giorna-
ta ancora più memorabile. Un 
ringraziamento speciale allo 
staff di Renato Trincanato per 
l ’organizzazione impeccabile 
della prima tappa di Miss Rivie-
ra del Brenta, e congratulazioni 
a Elisa Carestiato per aver con-
quistato la fascia di Miss Fossò.

Lucio Zuccarato

Leuca a Vigonovo accompagnato 
da due amici. Una lunga corsa in 
bicicletta per la sensibilizzazio-
ne e la raccolta fondi per la ricer-
ca sulle malattie rare. All’arrivo 
grandi applausi e abbracci com-
mossi da parte di quanti hanno 
collaborato per questa importan-
te avventura conclusa oggi nello 
spazio antistante il municipio. 
Grazie alle donazioni di enti, 
privati e associazioni sono sta-
ti raccolti oltre 11 mila Euro che 
andranno a finanziare il progetto 
“Closer” per la sperimentazione 
di un nuovo farmaco. Si è trattato 
di una vera festa con i tanti amici 
che si sono dati appuntamento a 
Vigonovo per condividere que-
sto momento unico; tra l’altro 
alcuni vigonovesi si sono messi 

to, ha stimolato una riflessione 
più approfondita sulle dinami-
che sociali attuali, senza assolve-
re nessuno, ma presentando dati 
e numeri su un fenomeno sempre 
più diffuso. Il suo punto di vista, 
che pone la libertà individuale 
come fondamentale e non nego-
ziabile, ha scosso le coscienze. 
Ad intervistarla è stata la giova-
ne giornalista de “Il Mattino di 
Padova”, Laura Berlinghieri, che 
ha condotto l ’intervista in modo 
impeccabile, mostrando una si-
nergia ed empatia assolute, ren-
dendo l'esperienza piacevole ed 
intensa. Interviene il sindaco 
Massimo Calzavara: Questa ini-
ziativa si inserisce nella pro-
grammazione degli interventi 
proposti per la promozione della 
Giornata internazionale della 
donna, con particolare atten-
zione al contesto storico attuale 
per promuovere la cultura del ri-
spetto di fronte all ’aumento dei 
casi di femminicidio e violenza 
contro le donne. Il convegno ha 
suscitato grande interesse, la 
dottoressa Bruzzone ha analiz-
zato con grande efficacia diversi 
aspetti, sottolineando le molte-
plici cause di una piaga sociale 
in costante aumento. La volontà 

è quella di diffondere e promuo-
vere la consapevolezza e stru-
menti di prevenzione. Durante 
il convegno, sono state comuni-
cate due importanti informazio-
ni: nel 2016, i 10 Comuni della 
Riviera del Brenta hanno unito 
le forze per istituire la Commis-
sione intercomunale per le Pari 
opportunità, coinvolgendo gli 
assessori responsabili di ciascun 
Comune. Questa collaborazione 
testimonia l ’impegno congiunto 
nelle molteplici attività legate 
a questo tema cruciale. È im-
portante evidenziare anche la 
convenzione con la cooperativa 
“Iside” per la gestione del cen-
tro antiviolenza “Estia” sportel-
lo della Riviera del Brenta, che 
fornisce supporto attraverso lo 
sportello antiviolenza al nume-
ro 1522, dimostrando quanto 
la lotta contro questo fenome-
no sociale di particolare gravi-
tà sia una priorità. Al convegno 
erano presenti i rappresentanti 
istituzionali dei dieci Comuni: 
Dolo, Fiesso d’Artico, Stra, Mira, 
Camponogara, Fossò, Campagna 
Lupia, Campolongo Maggiore e 
Vigonovo.

Martina Pesce

in viaggio e lo hanno raggiunto 
per accompagnarlo in bici lungo 
il tragitto dell’ultima tappa men-

tre altri lo hanno scortato con le 
motociclette ed è stata certamen-
te un’emozione vederli varcare 

l’accesso al Parco del Donatore. E 
sulla parte del municipio la sor-
presa: una grande striscione con 
la scritta “Un uomo dal cuore 
grande per un’impresa straordi-
naria: grazie Vincenzo!”. Placida 
e il sindaco hanno quindi ringra-
ziato, impossibile citarli tutti, 
quanti hanno collaborato per la 
buona riuscita di questa avven-
tura. Placida è papà di Valentina, 
sedicenne affetta dalla sindrome 
di Cornelia De Lange, una ma-
lattia rara che comporta scarsa 
crescita, ritardo psico-motorio e 
assenza o difficoltà nella comu-
nicazione verbale. È vicepresi-
dente dell’associazione nazionale 
Cornelia de Lange e con la moglie 
organizza eventi per raccogliere 
fondi utili alla ricerca scientifica.

Angela Bosello
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▪ Numerosi premi all’ottavo concorso nazionale “Scuole in musica” di Verona
SPINEA

TRIONFO MUSICALE PER L’IC “MARGHERITA HACK”

Grande soddisfazione per gli 
studenti delle classi ad in-

dirizzo musicale del circolo “M. 
Hack” della scuola “G. B. Vico” 
di Spinea, che hanno conquista-
to numerosi premi al concorso 
nazionale “Scuole in musica” 
svoltosi a Verona. La competi-
zione ha visto la partecipazione 
di scuole provenienti da tutta 
Italia e ha messo in luce il ta-
lento e la dedizione dei giova-
ni musicisti di Spinea. I giova-
ni pianisti della scuola hanno 
brillato particolarmente nelle 

esibizioni a quattro e sei mani. 
Gli studenti Beatrice Arienti, 
Ginevra Sabbatino, e Christian 
Vianello hanno ottenuto il pri-
mo premio con un punteggio 
di 95 centesimi, dimostrando 
una perfetta sincronia e abilità 
tecnica. Anche il trio composto 
da Elia Bona, Riccardo Bonaldi 
e Francesco Ferretti ha conqui-
stato il primo premio, raggiun-
gendo un punteggio di 96 cen-
tesimi grazie ad un’esecuzione 
impeccabile e coinvolgente. 
Non da meno, il duo Gabriele 
Giudice e Thomas Naletto ha 
ottenuto il primo premio con 
un punteggio di 96 centesimi, 

impressionando la giuria con 
la loro interpretazione raffina-
ta e dinamica. Anche i solisti 
hanno ottenuto riconoscimen-
ti significativi. Per l ’arpa, gli 
studenti Asia Ferrara e Isabella 
Di Crescenzo hanno ottenuto 
il terzo premio, evidenziando 
una notevole padronanza dello 
strumento. Di Franco Futura 
e Aurora Di Gioia, sempre per 
l ’arpa, hanno conquistato il se-
condo premio, esibendosi con 
grazia e precisione. Per il pia-
noforte, Neva Nardo ha ottenu-
to il secondo premio, mostran-
do una tecnica avanzata e una 
grande sensibilità musicale. In-

fine, i pianisti Ginevra Sabba-
tino e Naletto Tommaso hanno 
raggiunto il primo premio as-
soluto con un punteggio di 98 
centesimi, affascinando il pub-
blico e la giuria con la loro stra-
ordinaria performance. L’or-
chestra delle classi prime ha 
eseguito “Spaghetti western” 
ottenendo il secondo premio 
con un punteggio di 92 cente-
simi. L’ensemble di clarinetti e 
pianoforte ha eseguito “Medley 
Mancini” conquistando il pri-
mo premio con un punteggio 
di 95 centesimi. L’ensemble di 
fisarmoniche e pianoforte ha 
eseguito “Pirati dei Caraibi” 

raggiungendo il primo premio 
assoluto con un punteggio di 
99 centesimi. Infine, l ’orche-
stra delle seconde e terze classi 
ha eseguito “Let it go” dal car-
tone animato “Frozen” otte-
nendo il primo premio assoluto 
con un punteggio di 100 cente-
simi. Questi straordinari risul-
tati sono il frutto del lavoro e 
della dedizione degli studenti e 
dei loro insegnanti. Un ringra-
ziamento speciale va a Marina 
Morelli e Michela Freguja per 
il clarinetto, Sophia Barbon e 
Valeria Zane per l ’arpa, Elisa 
Mozzato e Elisabetta Griguol 
per il pianoforte ed Enrico Palù 
per la fisarmonica. La città di 
Spinea può essere orgogliosa di 
questi successi, che conferma-
no la qualità dell ’offerta for-
mativa della scuola “G. B. Vico” 
e testimoniano l ’ importanza 
dell ’educazione musicale, che 
ogni anno attira un numero 
crescente di iscrizioni. I tempi 
sono maturi per portare questi 
giovani talenti sul palco e cre-
are per loro eventi orchestrali 
all ’ interno di parchi e ville del-
la città. Queste location avreb-
bero certamente un valore ag-
giunto, offrendo un modo per 
mostrare le eccellenze musicali 
della nostra comunità in con-
testi suggestivi e prestigiosi. 
I riconoscimenti ottenuti rap-
presentano una tappa signifi-
cativa nel percorso educativo 
degli studenti e sono motivo di 
grande orgoglio per l ’ intera co-
munità scolastica e cittadina. 
Congratulazioni a tutti i parte-
cipanti e ai loro insegnanti per 
questi eccellenti risultati, con 
l ’augurio di un futuro ricco di 
ulteriori successi e opportunità 
di esibizione.

Alberto Gatti
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▪ Giuliana Moro di Albignasego con la poesia “il nostro mare” vincitrice poeti inediti

SPINEA

CONCORSO NAZIONALE DI POESIA DELL’UNIVERSITÀ POPOLARE

Giuliana Moro di Albignasego 
(Pd) con la poesia “Il nostro 

mare” è la prima classificata 
nella sezione poeti inediti della 
trentesima edizione del Concor-
so nazionale di poesia “Univer-
sità Popolare Città di Spinea” 
svoltosi lo scorso 18 maggio nel-
la tensostruttura dietro la chie-
sa di Santa Bertilla. Questo il 
commento della giuria: “Nell ’e-
co nostalgica di un passato ir-

nOtiziE daLLa Sr 245 caStELLana

rimediabilmente perduto, vi-
bra l ’incanto di estati lontane, 
intrise di colori, di fragranze e 
di sensazioni mai dimenticate. 
I segni del tempo graffiano i 
ricordi”. Questi alcuni versi del-
la sua poesia: “(…) Siamo stati 
insieme per tante estati fino 
ad ogni autunno - Nei torridi 
meriggi il granaio era il nostro 
mare - Un grande mare giallo di 
chicchi di grano che pungevano 
la pelle - Nuotavamo a grandi 
bracciate - mentre i granelli, 
come sabbia, scivolavano tra le 

dita (...)”. Al secondo posto nella 
stessa categoria Morena Dalla 
Vecchia di San Vito di Leguz-
zano (Vi), al terzo Daniela Ma-
gro di Roveredo in Piano (Pn). 
Questi gli altri vincitori: nella 
categoria “poeti affermati” pri-
ma classificata Tiziana Monari 
di Prato, al secondo posto Ma-
ria Francesca Giovelli di Caorso 
(Pc), al terzo Sergio D’Angelo di 
Chiaramonte Gulfi (Rg). Per la 
categoria “poesie in vernacolo” 
al primo posto Stefano Baldinu 
di San Pietro di Casale (Bo), al 
secondo Luigi Lorenzo Vaira di 
Sommariva del Bosco (Cn) e al 
terzo Franco Bonatti di Desen-
zano del Garda (Bs). Per la se-
zione alunni Scuola primaria: 
primo classificato Federico Ve-
neran della terza C dell ’istituto 
comprensivo “Malipiero” scuola 
“Tina Anselmi” di Marcon. Per 
la sezione alunni Scuola secon-
daria di I grado Sophie Car-
nio e Silvia Bozzo dell ’istituto 
comprensivo “Gabrieli” scuola 
“Da Vinci” di Mirano (Ve). Al-
tri premi speciali sono riferiti 
alla Città di Spinea, Cavalieri 
di San Marco, Pro Senectute 

Spinea, famiglia Stella e An-
tonio Norbiato, Unieda (Unio-
ne italiana di educazione degli 
adulti), Mario Stefani e Giulia-
no Miozzo. Soddisfatto il presi-
dente dell ’Università popolare 
Roberto Trevisan che sottoli-
nea come le scuole elementari e 
medie del territorio siano state 
ancora una volta protagoni-
ste con i propri studenti. “Un 
grande ringraziamento va ai 
dirigenti scolastici che credono 
in queste iniziative perché aiu-
tano i giovani ad esprimersi e 
far emergere i propri sentimen-
ti spesso nascosti”. Una storia 
da ricordare quella del premio 
di poesia. “Era l ’autunno del 
1995 quando un gruppo di ami-
ci - soci dell ’associazione - con-
tinua Trevisan - animati dalla 
grande voglia di fare e proporre 
qualcosa di straordinario, alla 
presenza del poeta ed amico 
Mario Stefani, nell ’ambito dei 
percorsi culturali aperti al ter-
ritorio, istituivano il Concor-
so di poesia allora con il nome 
Stella Norbiato, una donna 
semplice, dalle profonde qua-
lità umane, scomparsa qualche 

anno prima. Iniziativa che ha 
incontrato da subito una vivace 
partecipazione. Mario Stefani, 
presidente della giuria e auto-
re dei commenti fino all ’ottava 
edizione, ha dato al premio un 
tono di grande apertura, libe-
ro da schemi e da impostazioni 
tematiche, che ha finito per far 
emergere un indirizzo intimi-
stico e il desiderio di ricercare 
la parola capace di esprimere il 
proprio mondo interiore”. Ad 
ogni edizione tutte le poesie 
premiate vengono pubblicate 
in un volume che viene poi di-
stribuito gratuitamente a poeti 
e simpatizzanti. L’Università 
popolare di Spinea oltre a que-
sto concorso propone durante 
l ’anno diversi corsi per quanti 
vogliono avvicinarsi, appro-
fondire e condividere il piacere 
delle conoscenze culturali e lin-
guistiche di altri paesi, di avvi-
cinarsi all ’arte, alla psicologia, 
a nozioni anche in materie più 
specifiche come informatica, 
fotografia digitale, enogastro-
nomia, conoscenze supportate 
da visite guidate a realtà terri-
toriali di interesse culturale.

Paolo Favaretto

▪ Erika Fusaro, le ragioni di una scelta sicuramente non presa a cuor leggero

MARTELLAGO

UNA SCELTA DIFFICILE, MA CONSAPEVOLE…
Durante il Consiglio comunale del 23 

aprile ho annunciato ai cittadini mar-
tellacensi che a breve avrei dato le dimis-
sioni dalla carica di consigliere comuna-
le (formalizzate e protocollate, qualche 
giorno dopo il Consiglio). Come spiegai, le 
ragioni della mia scelta sono di natura or-
ganizzativa e di gestione del tempo tra la 
mia attività professionale, tornata a pieno 
regime dopo la maternità e la cura della 
mia famiglia di recente cresciuta nel nume-
ro dei componenti. Sono consapevole del 
valore e dell’importanza del ruolo di 
consigliere di Opposizione ed è proprio 
per questo valore e nel rispetto verso quei 
cittadini che mi hanno votata e sostenuta 
in questi lunghi sei anni che ho scelto di 
fare un passo indietro. È stata una scelta, la 
mia, sicuramente non presa a cuor leggero. 
In questi sei anni di attività politica, come 
consigliere di “Impegno Comune”, ritengo 
di essere cresciuta come persona: ho appre-
so la complessità della macchina comunale, 
ho imparato a leggere un bilancio comunale 
e ho capito che ogni causa, piccola o grande 
che sia, merita di essere approfondita e per-
seguita se volta ad una buona causa. Sono 
fiera del ruolo che ho avuto e se tornassi in-
dietro rifarei ogni singolo passo che mi ha 
condotto sino a qui. Come ho spiegato du-
rante il Consiglio del 23 aprile, trovo giusto 
lasciare spazio al primo dei consiglieri non 
eletti: Mattia Vegli. Mattia è radicato nella 
realtà associativa di Martellago da tantis-
simi anni facendo parte sia del “Noi Asso-
ciazione” che di “Vds - Voglia di stupire”. 

In un periodo storico dove le associazioni 
cittadine non possono neppure essere libere 
di manifestare alle ricorrenze ufficiali cit-
tadine (se non dopo autorizzazione comu-
nale), ritengo che la figura di Mattia Vegli 
possa essere fondamentale per dare voce a 
tutta la realtà associativa del nostro paese. 
Per quanto mi riguarda continuerò a pre-
stare servizio per Impegno Comune e per il 
Polo civico nell ’organizzazione di incontri 
a servizio pubblico. Ci tengo a ringraziare 
Impegno Comune che mi ha permesso, in 
questi sei anni, di operare in assoluta liber-
tà di pensiero e azione; spero, nel mio pic-
colo, di aver contribuito in modo positivo e 
proattivo al bene del nostro Comune. Come 
consigliere ringrazio gli uffici per il loro 
impegno e dedizione e i miei compagni di 
Opposizione sia di questa che della scorsa 
Amministrazione con i quali abbiamo por-
tato avanti tematiche cittadine importanti 
oltre che due intense campagne elettorali. 
Rinnovo l ’ invito all ’ intero Consiglio comu-
nale di svolgere un buon lavoro sempre e 
solo nell ’ottica del beneficio cittadino e nel 
sempre più necessario bisogno di una demo-
crazia indissolubile.

Erika Fusaro 
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Lo scorso 26 marzo il reparto 
carabinieri Biodiversità ha 

donato agli alunni della scuo-
la primaria “Ippolito Nievo” di 
Rio San Martino e della Scuola 
secondaria di I grado “Galileo 
Galilei” di Scorzè alcune pian-
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▪ Entrambe le cerimonie sono state molto toccanti e vissute con serietà
UN ALBERO PER LA VITA
SCORZÈ

▪ Uno dei più grandi rappresentanti della tradizione veneta incisoria

SCORZÈ

GIANNI TREVISAN PER IL PREMIO SAN MARCO

Quest’anno il Comune di Scor-
zè ha proposto alla giuria del 

premio “Festa di San Marco” un 
riconoscimento alla memoria del 
noto artista scorzetano Gianni 
Trevisan, scomparso lo scorso 
anno. Autodidatta per formazio-

ne, fin da giovane si è dedicato alla 
pittura e all’incisione ottenendo 
consensi di critica e di pubblico. La 
sua notevole produzione artistica 
lo ha fatto conoscere presto attra-
verso numerose collettive e perso-
nali tenute in varie città italiane. 
È un artista che si è affermato 
con numerose mostre ottenendo 
riconoscimenti in concorsi nazio-
nali ed esteri sia nel campo della 
pittura che in quello della grafica 
dove è riconosciuto come uno dei 
più grandi rappresentanti della 
tradizione veneta incisoria, curio-
so interprete del suo tempo come 
dimostrano le numerose raccolte 
di opere grafiche. Nella sua atti-
vità incisoria ha collaborato con 
artisti importanti quali Renato 

Guttuso, Raphael Alberti, Arman-
do Pizzinato, Gina Roma, Gabriele 
Mucchi, Ernesto Treccani e molti 
altri. Le sue opere sono raccolte in 
collezioni pubbliche e private nei 
principali musei italiani e stranie-
ri. Ha scritto ed edito Il volume 
“Le tecniche grafiche” a conferma 
della completa padronanza sia 
tecnica che creativa dell’antica, 
complessa e sempre affascinante 
arte incisoria. È inserito nell’En-
ciclopedia “Bio bibliographical of 
the art contemporary ex libris” di 
Artur de Mota Miranda Portugal 
2000. Nel 2005 gli è stato dedi-
cato il primo volume “Gli artisti 
dell’ex libris” per Nuovi Orizzon-
ti editore. Nel 2008 ha pubblica-
to il volume “Scorzè incisa” edito 

te da mettere a dimora nei loro 
giardini nell ’ambito del Proget-
to nazionale di educazione alla 
legalità ambientale che pone 
come obiettivo la consapevolezza 
dell ’importanza degli alberi per 
il contenimento dei cambiamenti 
climatici e la conservazione am-
bientale. Ad entrambe le scuole 
è stata inoltre consegnata una 

pianta figlia del famoso ficus 
che cresce nei pressi della casa 
del giudice assassinato Giovanni 
Falcone, come simbolo dell ’im-
pegno verso la legalità. Entram-
be le cerimonie sono state molto 
toccanti e vissute con serietà e 
consapevolezza dagli alunni. Le 
piantine donate durante questo 
evento contribuiranno a formare 

il “Grande bosco diffuso”, visibi-
le poi su un’apposita piattaforma 
web che monitorerà la crescita e 

lo stoccaggio di anidride carbo-
nica.

Martina Pesce

da Grafica 6 e nel 2009 il volume 
“Dese, Sile e fiumi veneti”. Nel 
2016 ha pubblicato il catalogo ge-
nerale “Opera grafica” e nel 2017 
ha dipinto il gonfalone per il palio 
di Feltre. Durante la sua carriera 
di artista ha sempre dimostrato 
attenzione ai nuovi allievi, ai bam-
bini delle scuole e guidando per 
parecchi anni il corso di acquerel-
lo organizzato dalla Pro Loco del 
Comune di Scorzè ed affermando 
di non voler essere un maestro ma 
solo una persona che poteva mo-
strare come si facevano le cose. 
Nella maestosa sala del Maggior 
consiglio all’interno del Palazzo 
ducale di Venezia ha ritirato il pre-
mio alla memoria di Gianni Trevi-
san la figlia Elena accompagnata 
dal sindaco Nais Marcon.

Martina Pesce



TREBASELEGHE  ELEZIONI COMUNALI 8 E 9 GIUGNO 2024

INSIEME, 
ANCORA PER 
TREBASELEGHE

C
o

m
m

. r
es

p
. G

ia
nc

ar
lo

 C
ar

ni
o

 L
. 5

15
/9

3 
ar

t.
3,

 c
o

m
m

a 
2 

| T
re

b
as

el
eg

he
 P

D
 2

0
24



Giugno 2024 31Anno di edizione

▪ Il Comune ha aderito all’iniziativa dell’associazione “Cuore di maglia”

▪ Esperienza ricca ed entusiasmante che riserva una gradita sorpresa

TREBASELEGHE

TREBASELEGHE

UN GOMITOLO DI LANA PER LA FESTA DELLA MAMMA

PRIMA EDIZIONE DEL PERCORSO DICIOTTENNI INTERCOMUNALE!

Quest’anno per la Festa della 
mamma il Comune di Treba-

seleghe ha deciso di aderire all’i-
niziativa promossa dall’associa-

Ha avuto un buon riscontro fra i giovani la 
prima edizione del “Percorso diciottenni 

intercomunale” organizzato dagli assessorati 
alle Politiche giovanili dei Comuni di Borgo-
ricco, Trebaseleghe, Villa del Conte e Villanova 
di Camposampiero, insieme alle associazioni 
“Purpleen”, Asd “Dinamika” e “Punto giovani” 
Villanova. Un ciclo di eventi unico nel suo gene-
re, nato per coinvolgere i giovani nati nel 2006 
e residenti nei comuni partecipanti, su temi im-
portanti e attuali. Dall’esperienza di Borgoricco, 
che lo porta avanti da diversi anni, quest’anno si 
sono uniti altri tre Comuni, in modo da creare 
un percorso ancora più ampio e renderlo acces-
sibile a più giovani. Sono state quattro le serate, 
una in ogni comune, nel mese di aprile. La prima 
è stata in sala consiliare del Comune di Villa del 
Conte dal titolo “Prevenzione e tutela. Incontro 
con la Questura”, dove si è parlato di cyberbulli-
smo. Il secondo a Trebaseleghe aveva come tema 
“Le aziende e la ricerca del lavoro. Visitiamo una 
realtà aziendale”: i ragazzi hanno potuto entrare 
in “Grafica veneta” e fare un incontro con le Ri-

zione “Cuore di maglia” di Padova 
e Rovigo e presentata da Daniela 
Righetto, delegata dell’associazio-
ne. Dal 7 aprile scorso fino al 11 
maggio è stato possibile parteci-
pare alla raccolta di lana Merino 
extrafine 100 per cento per confe-

zionare a mano e con i filati piccoli 
capi per coccolare i bambini in più 
di 90 reparti italiani di Terapia 
intensiva neonatale. Negli orari 
di apertura, i cittadini interessati 
hanno trovato all’entrata del mu-
nicipio, presso le scuole dell’in-
fanzia parrocchiali e gli oratori 
di capoluogo e frazioni, delle ap-
posite ceste dove depositare la 
lana: con un gomitolo hanno così 
contribuito alla realizzazione di 
un cappellino ed un paio di scar-
pine, con due a un sacco di nanna, 
con quattro ad una copertina. I 
gomitoli così raccolti sono stati 
consegnati all’associazione il 12 
maggio, in occasione della Festa 
della mamma! “Cuore di 
Maglia” è un’associazio-
ne nazionale che porta 
il colore ed il calore dei 
suoi morbidi corredini 
nei reparti italiani di 
Terapia intensiva neo-
natale, contribuendo al 

sorse umane, dove è stato spiegato loro come si 
svolge un colloquio di lavoro e risposto a tante 
domande. Il terzo a Villanova di Camposam-
piero è stato con la fondazione “Ema Pesciolino 
rosso e papà Gianpietro” e che ha raccontato la 
storia del figlio Emanuele morto a causa della 
dipendenza dalla droga. L’ultima serata infine a 
Borgoricco è stata con i vigili del fuoco e la Pro-
tezione civile “Volontari in divisa. Incontriamo 
le realtà operative del territorio”.  È stata sicu-
ramente un’esperienza ricca ed entusiasmante 
che, inoltre, darà la possibilità a tutti quelli che 
hanno partecipato di andare a Roma, il prossi-
mo anno, a visitare il parlamento assieme agli 
assessori. Effettivamente è stata riscontrata 
una bella adesione, anche se si sperava fosse 
anche più alta, ma è comprensibile che gli orari 
erano un po’ penalizzanti per chi era impegna-
to con lo sport. Inoltre, anche l’impegno dello 
studio sicuramente ha fatto un po’ da disincen-
tivante, ma sicuramente il prossimo anno, ap-
plicando delle migliorie, ci sarà un passaparola 
fra i ragazzi che li porterà ad essere ancor più 
numerosi.

Martina Pesce

▪ Sarà quindi possibile accedere al portale con la propria identità digitale

SCORZÈ

SERVIZIO DI RILASCIO DEI CERTIFICATI ELETTORALI TRAMITE ANPR

Il Ministero dell ’Interno ha di-
ramato di recente la circolare 

n. 21/2024 che disciplina l ’atti-
vazione del servizio di rilascio 
dei certificati elettorali tramite 
Anpr. Dal 4 marzo 2024 i citta-
dini iscritti nelle liste elettorali 
possono consultare autonoma-
mente i propri dati elettorali e 
fruire dei servizi che Anpr rende 

loro disponibili, tra cui richie-
dere la certificazione relativa al 
godimento dell ’elettorato attivo 
e l ’iscrizione delle liste elettora-
li. Sarà quindi possibile accedere 
al portale Anpr direttamente da 
casa con la propria identità digi-
tale senza recarsi allo sportello 
dei servizi demografici. Tale in-
novazione si colloca nell ’alveo 
del decreto interministeriale del 
17 ottobre 2022 che ha definito 
l ’evoluzione delle caratteristi-

che tecniche di Anpr per la sua 
integrazione con i dati relativi 
all ’iscrizione nelle liste elet-
torali. Il Comune di Scorzè ha 
iniziato la trasmissione dei dati 
elettorali di tutti gli elettori a 
partire dal mese di agosto 2023 
ed effettua l ’aggiornamento pe-
riodico di tali dati in occasione 
delle revisioni elettorali ordina-
rie e straordinarie.

Martina Pesce
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benessere dei bambini prematuri 
e favorendo il legame bambino-ge-
nitore, facendo inoltre da ponte 
tra la realtà poco conosciuta dei 
reparti di Terapia intensiva neo-
natale e il tessuto sociale esterno. 
Il primo corredino di un bimbo 
prematuro è molto importante 
non solo per il nascituro ma anche 
per i genitori che trovano così in-
torno al loro piccino quell’affetto 
e attenzione che fanno bene an-
che a loro, già molto provati da 
una nascita prematura. I modelli 
e i materiali dei corredini rispon-
dono a precise esigenze pratiche: 
il contenimento del bambino, che 
contribuisce alla sua tranquillità, 
e la sua termoregolazione, grazie 
al calore della lana merino. Per 

questa ragione è stato accolto con 
molto piacere e senza esitazioni la 
proposta dell’associazione “Cuore 
di maglia”, consapevoli che la co-
munità di Trebaseleghe è da sem-
pre generosa e attenta a questo 
genere di iniziative: alcune delle 
famiglie trebaselicensi, che pur-
troppo hanno vissuto le difficoltà 
connesse alla prematurità dei loro 
bambini, hanno già toccato con 
mano l’impegno delle instancabili 
volontarie dell’associazione, che 
hanno saputo trasformare la loro 
passione per il lavoro a maglia in 
una buona azione”. Con questa 
iniziativa sono state festeggiate in 
maniera speciale tutte le mamme!

Sara Zanferrari
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per tutti noi

Scrivi:
Igino Bernardi

Alessia Trevisan

8-9 Giugno 2024
ELEZIONI COMUNALI
TREBASELEGHE

COMMITTENTE RESPONSABILE: BERNARDI IGINO



Giugno 2024 33Anno di edizione nOtiziE daLLa Sr 245 caStELLana

▪ Sempre suggestiva la cerimonia della consegna delle piante, settima edizione

▪ Accolto immediatamente il grido d’aiuto di padre Maurizio Boa

PIOMBINO DESE

MORGANO

QUATTROCENTO RAGAZZI ADOTTANO UN ALBERO

IMRAN SALVATO DALLA RETE DI SOLIDARIETÀ DELLA SANITÀ VENETA

Il “Bosco diffuso” a Piombino 
Dese è una realtà: negli ulti-

mi anni i ragazzi delle scuole 
primarie (già elementari) lo 
hanno arricchito di oltre quat-
trocento piante autoctone, tipi-
che del territorio: farnie, acero 
campestre, carpino bianco e 
pioppi banchi e neri. Le piante 
provengono dal vivaio di “Vene-
to agricoltura”. Soddisfatta la 
Pro Loco che da sette anni pro-
muove l ’ iniziativa in funzione 
di educazione e di sensibilità 
ambientale. La scuola risponde 
sempre con entusiasmo e parte-
cipazione. Se ne è avuta confer-
ma nell ’ultima edizione nella 
quale le piante non sono state 
distribuite a tutti gli alunni, 
ma solo a coloro che ne avevano 
fatto specifica richiesta, aven-
do a disposizione uno spazio 
dove piantare gli alberi. Hanno 
risposto in ben quattrocento. 
Alcuni ragazzi si sono aggiunti 
all ’ultimissimo momento. Altri 
hanno domandato più di un al-
bero. Ne hanno fatto richiesta 

La storia di Imran, piccolo della Sierra Leone, 
ha profondamente commosso tante perso-

ne fin dal suo esordio. Infatti, quando il bimbo 
aveva solo otto mesi, la mamma Elizabeth rice-
vette la più terribile delle diagnosi: suo figlio 
ha una cardiopatia grave che gli lascia poche 
speranze. Ma nel poverissimo stato africano da 
diversi anni opera padre Maurizio Boa, missio-
nario nativo di Badoere, che assieme al sindaco 
Daniele Rostirolla ha messo a conoscenza di 
questa emergenza il governatore della Regione 
del Veneto, Luca Zaia. È stata così attivata im-
mediatamente la rete di solidarietà della sani-
tà veneta e si è riusciti a far arrivare Imran in 

anche insegnanti. Altro fatto 
significativo: insegnanti delle 
materne di Torreselle e di Le-
vada hanno domandato che due 
alberi venissero piantati anche 
negli spazi della loro scuola. 
Sempre calorose la presenta-
zione dell ’ iniziativa ecologica 
e la distribuzione delle piante, 
presenti autorità dell ’Ammi-
nistrazione comunale e della 

scuola. “Regista” dell ’operazio-
ne “Bosco diffuso” la maestra 
Michela Frasson che ha coordi-
nato la scuola con la Pro Loco 
raccogliendo le adesioni degli 
alunni e preparando il materia-
le informativo dell ’evento. La 
presentazione è stata fatta dal-
la maestra Arianna Longato. Il 
sindaco di Piombino Dese Ce-
sare Mason si è complimentato 

con quanti si sono impegnati 
per la riuscita di tanta bella 
iniziativa che fa onore alla co-
munità e che ne indica la sensi-
bilità ambientale ed ecologica. 
Si è soffermato sulla funzione 
“mangia Co2” (anidride carbo-
nica) degli alberi e sul valore di 
iniziative come “Il bosco diffu-
so”, promossa dalla Pro Loco e 
condivisa dalle scuole, ai fini di 

una concreta educazione e pra-
tica ambientale. È poi interve-
nuta Cristina Squizzato, presi-
dente del consiglio dell ’Istituto 
comprensivo statale, con una 
proposta che è stata accolta con 
molto interesse: ha invitato gli 
alunni a fare disegni dell ’albero 
piantato con l ’obiettivo di orga-
nizzare una mostra in occasio-
ne della prossima edizione del 
“Bosco diffuso”, che sarà sicu-
ramente organizzata, ha assicu-
rato Stefano Rainato, segreta-
rio della Pro Loco di Piombino 
Dese. Ci sono, ha detto Stefano 
Rainato, le condizioni e le atte-
se per un suo arricchimento. Il 
vicepresidente della Pro Loco, 
Fabio Gomirato, ha parlato 
dell ’ impegno della Pro Loco sul 
fronte ambiente ed ecologia e 
delle iniziative che si possono 
fare: il tutto compatibilmente 
con le disponibilità consentite. 
Ha ringraziato quanti si sono 
impegnati a mantenere vivo il 
“Bosco diffuso”, che si traduce, 
in numeri, in oltre 8 mila alberi 
piantati. Quasi tutti sono vivi e 
quasi tutti crescono “mangian-
do Co2” e abbellendo il paesag-
gio urbano di Piombino Dese. 

Stefano Rainato

Italia, con la sua mamma. D’urgenza il piccolo 
è stato ricoverato nell’Azienda ospedale dell’U-
niversità Padova, con il coordinamento del di-
rettore generale Giuseppe Dal Ben, dove Imran 
è stato operato da un’equipe straordinaria di 
cardiochirurghi pediatrici, diretta dal professor 
Vladimiro Vida. Ora Imran sta bene, è un picco-
lo sereno e forte: la sua mamma non lo lascia un 
attimo! Il governatore Zaia ha voluto in seguito 
incontrarli proprio a Badoere, dove sono stati 
abbracciati da migliaia di persone e dal sindaco 
Rostirolla: il sorriso di questo bimbo, strappato 
alla morte, è un conforto e una gioia immensa 
per tutti.

Paolo Lamon
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▪ Un progetto per ragazzi disabili in dodici appuntamenti
RESANA

“FUORI DAL COMUNE”
È partito dall ’inizio dell ’anno 

e si svolgerà con dodici ap-
puntamenti, programmati con 
cadenza mensile, il progetto de-
dicato alle persone con disabili-
tà denominato “Fuori dal Comu-
ne”. Ideata dal Gruppo di Lavoro 
sociale coadiuvato dall ’assessore 
per le Politiche sociali Giovanna 
Sabbadin, l ’iniziativa ha potuto 
contare sul sostegno dall ’Ammi-
nistrazione comunale di Resana 

e del responsabile per la disabi-
lità dell ’Asl 2, dottor Natalino 
Filippin, e ha trovato concre-
tezza grazie al lavoro della co-
operativa “Sonda” di Altivole. 
Le educatrici della cooperativa, 
con professionalità e competen-
za, creeranno occasioni di di-
vertimento e socialità per i par-
tecipanti attraverso molteplici 
attività. Inoltre, i volontari del 
Gruppo sociale e i ragazzi del 
gruppo Scout saranno parte in-
tegrante di questo progetto che 
si presenta non solo come una 

novità assoluta per il Comune di 
Resana, ma si auspica d’essere 
d’aiuto per le famiglie coinvolte 
e fungere da stimolo per tutta la 
cittadinanza. Una iniziativa che 
consente, solitamente al sabato 
pomeriggio, di aiutare le fami-
glie nella gestione dei ragazzi di-
sabili che vengono impegnati in 
varie attività sia presso il centro 
culturale di Resana sia presso al-
tri luoghi che vengono scelti di 
volta in volta.

Paolo Lamon 

▪ Consegnate le schede elettorali ai giovani ragazzi
RESANA

COMMEMORATO IL 25 APRILE…

Il 25 aprile è sempre una data 
particolarmente sentita, 

tanto a livello storico quanto 
emotivo. Questa festività, ogni 
anno, viene evidenziata sul ca-
lendario al fine di ricordare e 
rievocare quanto accaduto sol-
tanto pochi decenni fa. Il triste 
e violento periodo di inizio ‘900 
veniva definitivamente lasciato 

alle spalle e l ’Italia poteva dir-
si libera dal nazifascismo. La 
guerra era finita, l ’indipenden-
za riconquistata e il popolo riu-
nito sotto un’unica bandiera in 
una giornata che rappresentava 
un nuovo inizio sociopolitico. 
Anche il comune di Resana, nel 
suo piccolo, ha voluto celebrare 
al meglio la settantanovesima 
Festa della Liberazione e, dopo 
la santa messa con la cerimo-
nia della consegna del cero e il 

sessantesimo anniversario di 
suor Angela Chiara Marchetti, 
è andata in scena, insieme alle 
associazioni combattentistiche 
e d’armi, la commemorazione al 
monumento dei caduti della fra-
zione di San Marco. A seguito di 
ciò sono state anche consegnate 
le schede elettorali a tutti i ra-
gazzi nati nel secondo semestre 
del 2005 e nel primo del 2006.

Pietro Angelo Marazzato



78,2 %
raccolta differenziata
compreso il Compostaggio 
domestico

62
Comuni gestiti per 
il Servizio di igiene 
ambientale integrato

44
Centri di raccolta rifiuti 
dislocati sul territorio

6 
impianti di 
selezione e 
trattamento 
dei rifiuti

Raccogliamo 228 milioni di
chilogrammi di rifiuti all’anno.
Come il peso di una foresta di
380.000 alberi.

ETRA lavora ogni giorno per la 
tutela dell’ambiente per garantire 
un servizio sostenibile e di qualità 
nel suo territorio, occupandosi della 
raccolta e del trattamento dei rifiuti nel 
rispetto degli standard dell’economia 
circolare.

L’obiettivo fissato dalla Regione Veneto 
è di raggiungere l’84% di raccolta 
differenziata entro il 2030, per questo 
è importante continuare a conferire 
correttamente i rifiuti, separando le 
diverse frazioni riciclabili e riducendo il 
più possibile il Secco residuo. 

Capita a volte a di chiedersi “E questo, 
dove lo butto?” per ogni dubbio il 
cittadino può consultare il calendario 
per la raccolta differenziata, l’App Etra - 
Servizio rifiuti e il sito www.etraspa.it.

Insieme possiamo fare la differenza!

oltre 

550.000
Cittadini serviti con 
sistema di raccolta 
porta a porta, 
stradale o misto

SERVIZIO RIFIUTI
800 247 842

dal lunedì al venerdì 8-20
nei giorni lavorativi

SERVIZIO IDRICO
800 566 766

dal lunedì al venerdì 8-20
nei giorni lavorativi

www.etraspa.it



CAMPOSAMPIERO

CAMPOSAMPIERO

FIERA DELLA ZOOTECNIA, UNICA NEL SUO GENERE!

NUOVA VITA A PALAZZO NODARI

▪ E la tradizionale Cena paesana è stata partecipata da più di quattrocento persone

▪ Ospiterà la nuova sede del Centro per l’impiego

Si è aperta nel migliore dei 
modi la settimana dell ’agri-

coltura a Camposampiero con la 
quarantaseiesima edizione della 
Fiera della zootecnia di Rustega. 
Una proposta che da anni por-
ta all ’attenzione di un pubblico 
sempre più vario una parte del 
settore produttivo primario, 
quello degli animali, in continua 
evoluzione e tuttavia, talvolta, 
anche messo in crisi da malat-
tie e mercati. Molti gli appun-
tamenti in programma: dalla 
tradizionale Cena paesana par-
tecipata da più di quattrocento 
persone attirate dalla straordi-
naria qualità del menu proposto 
dalla cucina di Simone Rettore 
ed i suoi tanti aiuto-cuochi, agli 
aperitivi per i giovani, ai percor-
si educativi per i bambini della 
scuola primaria. Ai gruppi di 
classi i piccoli studenti hanno 
letteralmente potuto toccare 
con mano gli antichi mestieri 

È stato demolito a maggio il 
vecchio palazzo Nodari, un 

fabbricato di proprietà del Co-
mune che si affaccia sulla stori-
ca via Nodari. Ormai superato 
dal punto di vista edilizio, sarà 
ricostruito su tre piani, con un 
parziale incremento di cubatu-
ra. L’edificio così darà un nuovo 

Notizie dalla SR 308 "STRADA DEL SANTO"
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Camposampiero

policampos053@gmail.com
Tel. 049 5793434 329 8496 373

delle case contadine, e poi gli 
anatroccoli e osservare le di-
verse specie di pennuti, le loro 
uova marroni, azzurre, verdi, 
grandi o piccole. Hanno visto 
come si fa il formaggio e come 
si coltiva un ortaggio, e infine, 

il principe della fiera: il cavallo! 
Spazio anche all ’indirizzo mu-
sicale dell ’Istituto comprensivo 
“Parini” con il suo concerto, at-
teso da ragazzi e famiglie come 
primo appuntamento della pri-
mavera. Sebbene un meteo ca-

priccioso abbia per un momento 
minacciato lo svolgimento delle 
serate culmine della manife-
stazione, la pronta ed ormai 
esperta gestione dei tantissimi 
volontari dell ’Asper ha prepara-
to al meglio l ’accoglienza degli 
spettacoli di Teatro equestre 
dell ’accademia “Galà d’Oro”, 
promossa da “Fiera cavalli” Ve-
rona. Due spettacoli per quasi 
mille spettatori, una proposta 
artistica di altissima qualità 
che non ha eguali in Italia. In-
fine, l ’invasione di migliaia di 
persone per le tante bancarelle, 
le esposizioni di macchine agri-
cole storiche e d’avanguardia ed 
i punti ristoro della domenica, 
iniziata di buon mattino e pro-
trattasi fino a sera, ha coronato 
il lavoro organizzativo e logisti-
co straordinario di mesi di una 
associazione che ha ottenuto 
il riconoscimento e la presen-
za della Regione Veneto, della 
Provincia di Padova e della Fe-
derazione dei Comuni del Cam-
posampierese, oltre al sostegno 

del Comune di Camposampiero, 
assieme a quello di tanti sponsor 
che investono in questa manife-
stazione unica nel suo genere di 
un ampio territorio. Appunta-
mento al prossimo anno!

Martina Pesce

volto ad un angolo del centro 
storico di Camposampiero. È sta-
to emozionante per i cittadini 
camposampieresi assistere alla 
demolizione; il nuovo palazzo 
che sorgerà ospiterà, al primo e 
al secondo piano, la nuova sede 
del Centro per l ’impiego, oggi 
all ’interno del municipio con 
spazi insufficienti. Si tratta di 
un servizio strategico, rivolto 
all ’intero Camposampierese, una 

risposta voluta dal Comune per 
rafforzare il ruolo di riferimento 
territoriale di servizi della Città 
di Camposampiero. Al piano ter-
ra il Comune avrà a disposizione 
una nuovissima sala pubblica 
sala (circa 140 metri quadrati) 
indipendente dal resto della 
struttura. Il costo dell ’opera è 
di 2.500.000 Euro. “Veneto La-
voro”, ente regionale a cui fanno 
capo i Centri per l ’impiego, con-

tribuirà con un finanziamento 
proveniente da fondi Pnrr (Mis-
sione 5 “Inclusione e coesione, 
componente 1 “Politiche per il 
lavoro, Riforma 1.1 Potenzia-
mento dei Centri per l ’impiego, 
finanziato dall ’Unione europea 
Next Generation) per un im-
porto di 1.794.000 Euro (circa 
il 70 per cento dell ’intervento). 
I lavori sono stati consegnati 
all ’impresa il 3 aprile 2024, ed 
hanno a disposizione 450 gior-
ni per ultimare l ’intervento, per 
cui la conclusione dell ’opera sarà 
per il 27 giugno 2025.

Martina Pesce
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LOREGGIA

LOREGGIA

IL COMUNE APRE LE PORTE ALLE SCUOLE

MOSTRA D’ARTE IN VILLA RANA

▪ La cosa bella è stata la loro partecipazione con molte domande e curiosità

▪ Evento in collaborazione con il Circolo arte libera di Castelfranco Veneto

Gli alunni delle classi quinte 
della Primaria “Ganzina” e 

delle quarte e quinte della “Ro-
dari” accompagnate dalle loro 
insegnanti hanno avuto l’oppor-
tunità di visitare il Comune e 
conoscere le funzioni espletate 

Dal 26 maggio al 23 giugno 2024, nei saloni di villa Rana di Loreggia, nei fine settimana 
con orario 09:00-12:00 e 15:00-19:00, si terrà una mostra d’arte contemporanea organiz-

zata dal Comune di Loreggia (Assessorato alla Cultura), unitamente agli artisti del “Circolo 
arte libera” di Castelfranco Veneto. Presenterà l’apertura della mostra alle ore 10:00 circa, 
l’architetto Mariagrazia Lizza, saranno esposte opere dei pittori e pittrici: Franco Belussi, 
Monica Bianchi, Monica Bianco, Patrizia Busato, Franco Cattapan, Maria Chiara Gasparetto, 
Catia Ghirardelli, Giuliano Giulitti, Gianni Martinazzo, Sladiana Milosanovic, Antonino Ni-
gido, Serena Parillo, Mariano Signor, Valeria Siviero, Larissa Telipan, Antonio Toppao, Red 
Fox, Francesco Rosina, Giuseppe Zilio. Nei pomeriggi la giovane artista loreggiana Francesca 
Poletti intratterrà gli ospiti più piccini con sue creatività dal titolo “Diventa il tuo perso-
naggio preferito”. Racconta il presidente dell’associazione Antonio Toppao: “Il Circolo arte 
libera è una associazione culturale nata a Castelfranco Veneto alla fine degli anni ’60. I soci, 
attualmente, sono una ventina di artisti perlopiù autodidatti, ma dotati di grande passione 
per l’arte. Alcuni di loro hanno esposto in mostre e musei internazionali e vinto premi si-
gnificativi che fanno del circolo un biglietto da visita importante e di prestigio per la città 
di Castelfranco Veneto. I soci si ritrovano ogni mercoledì sera nell’attuale sede, nel centro 
storico cittadino, l’ex-casa del mutilato in via Preti 73, ove si discute, si promuovono mostre, 
programmano corsi sulle varie tipologie d’arte: disegno, pittura, scultura, incisione, affresco, 
strappo d’affresco. Chi lo desidera, può dipingere in sede con il supporto di un pittore esper-
to. Il circolo, come suggerisce il nome arte libera, dà accesso a tutti coloro i quali vogliono 
avvicinarsi alla pittura o intraprendere un’esperienza artistica”. Effettivamente Villa Rana, 
edificio di notevole pregevolezza architettonica e artistica, ben si presta per iniziative espo-
sitive: si vuole quindi sfruttare questa opportunità anche in futuro utilizzando gli splendidi 
spazi a disposizione per mostre che valorizzino artisti locali e affermati e promuovano la 
sensibilità artistica.

Lucio Zuccarato 

dai vari dipendenti. Le visite si 
sono svolte venerdì 19 febbra-
io per il plesso di Loreggia e il 
10 maggio per Loreggiola, ad 
attenderli e ad accompagnarli 
non solo nella visita ma anche 
nella spiegazione di cos’è il Co-
mune e quali funzioni svolge. 
Questi incontri promossi con le 
scuole rappresentano una gran-

de opportunità, perché si ha 
l’opportunità di dialogare con i 
ragazzi spiegando cosa vuol dire 
amministrare, rendendoli par-
tecipi dell’importanza che ogni 
cittadino ha fin da piccolo nel 
rispettare i beni, le aree e tutto 
il patrimonio perché appartie-
ne alla comunità, insomma una 
vera lezione di educazione civi-

ca. La cosa bella però 
è stata la loro parte-

cipazione con molte domande 
e curiosità che hanno posto a 
tutti i presenti, in primis al sin-
daco. I ragazzi hanno chiesto 
perché si deve andare a votare, 
perché si devono pagare le tas-
se, sono stati posti quesiti anche 
in merito alla detenzione e alla 
famiglia Rana. La curiosità, la 
preparazione e l’entusiasmo di 
questi bambini fa pensare che 
sicuramente la società futura 
avrà dei bravi cittadini e, perché 
no, anche amministratori. Ma si 

è parlato molto anche di biblio-
teca e lettura, cercando di capire 
cosa piace e cosa cambierebbero 
i ragazzi, oltre al tema della si-
curezza e del ruolo delle Forze 
dell’ordine. I ragazzi hanno visi-
tato gli uffici, osservando con i 
loro occhi senza soffermarsi alla 
sola descrizione data: Ma hanno 
anche voluto capire cosa si fa in 
comune e perché si esplicano de-
terminate mansioni ed atti. L’u-
scita si è conclusa con la visita 
di villa Rana, dove i ragazzi sono 
rimasti incantati alla vista degli 
affreschi.

Paolo Lamon 

CAMPOSAMPIERO

CINQUANTADUESIMA EDIZIONE DELLA FESTA DELLA FRAGOLA
▪ Roberto Bustreo: “Il tempo è stato dalla nostra parte ed è andata molto bene”

È stato un crescendo di eventi 
ed appuntamenti, partecipati 

e molto apprezzati, per questa 
riuscitissima cinquantaduesi-
ma edizione della Festa della 
Fragola a Camposampiero. Si è 
iniziato giovedì sera in audito-
rium con il concerto di apertu-
ra curato dall’Indirizzo musicale 
dell’istituto “Parini” di Campo-
sampiero. Per l’occasione il tea-
tro è stato gremito di studenti, 
famiglie e insegnanti che insieme 
hanno dato vita ad uno spettaco-
lo molto partecipato e di qualità. 
Di seguito il venerdì sera, sempre 
nella splendida cornice del tea-
tro Ferrari la sfilata delle miss, 

sapientemente diretta da Eleo-
nora Sorato e il giovane Marco 
Capriotti, con l’elezione di Miss 
Fragola: Daryna, selezione vali-
da per il concorso di Miss Città 
murata. Serata piacevole e par-
tecipata che ha visto sfilare in 
passerella ventinove splendide 
ragazze, realizzata anche grazie 
al contributo di molti sponsor e 
di svariate attività economiche 
di Camposampiero che a diver-
so titolo hanno contribuito alla 
buona riuscita dell’evento. Nella 
stessa serata di venerdì è stato 
dato spazio ai giovani in piaz-
za Vittoria con un gettonatissi-
mo concerto dal vivo di Lady 
Brian e Igor S, per poi arrivare 
alla serata clou del sabato che 
ha portato decisamente il pieno-

ne in piazza Castello con il famo-
so e divertentissimo gruppo dei 
Los Massadores. Aria di Festa, 
buona musica, sapiente ironia 
e tanto divertimento hanno ca-
ratterizzato questa splendida 
serata, arricchita anche dal gre-
mito stand gastronomico orga-
nizzato dalla Pro Loco, o come 
meglio l’hanno definita i Veneti 
Los: “Camposampiero? ‘Na se-
rata da darghe del vu!”. Infine 
la festa ha raggiunto il suo api-
ce massimo con la giornata della 
domenica: Festa della mamma 
e per Camposampiero da sem-
pre anche Festa della fragola. 
Fin dalle prime ore del mattino 
la città ha visto un fitto gremire 
di visitatori che hanno riempi-
to vie e piazze del centro fino a 

sera. Quest’anno, novità rispet-
to alle precedenti edizioni, i fe-
steggiamenti sono ufficialmen-
te iniziati dalla splendida villa 
Campello, dove era presente un 
attrezzato parco divertimenti 
per i bambini e da dove è partito 
il corteo con la banda musica-
le, le majorettes, seguito dalle 
autorità. Si è passati poi per le 
vie del centro e piazza Vittoria 
rallegrate da giardini, bancarel-
le, scultori, associazioni e molto 
altro, fino ad arrivare nel cuo-
re della città: piazza Castello, 
per l’occasione splendidamente 
vestita a festa: con i produttori, 
fiori, il lavandeto, e un pubblico 
numeroso e felice di ritrovarsi 
per far festa insieme. “Il tempo è 
stato dalla nostra parte ed è an-

data molto bene”, ha confermato 
con soddisfazione il neo-presi-
dente della Pro Loco Roberto Bu-
streo che assieme ad una nuova 
squadra di volontari ha affronta-
to nel migliore dei modi un ap-
puntamento così importante per 
la città di Camposampiero. La 
Festa della fragola da sempre ha 
rappresentato un appuntamento 
fondamentale per Camposampie-
ro, un’occasione che oltre a creare 
un momento associativo di rilie-
vo va a valorizzare il ricco tessuto 
florovivaistico che la caratteriz-
za, i produttori locali ma anche i 
commercianti ed esercenti che la 
vivono, per questo insieme alla 
Pro Loco, alle associazioni locali 
e di categoria, il Comune conti-
nua a promuoverla ed a sostener-
la per farla crescere insieme.

Martina Pesce



MESTRE - Via Caravaggio
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Tutto il Meglio del Meglio con
PREZZI SEMPRE PIU' BASSI

                  DOMENICHE
                                 TUTTE LE
                                       APERTO
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RESTAURO CONSERVATIVO DEL CAMPANILE DI SANT’ALESSANDRO

CONCORSO LETTERARIO SILVANO BELLONI

VARIANTE GENERALE PIANO DEGLI INTERVENTI

▪ Sarà un lavoro certosino e molto laborioso!

▪ Al via i lavori della giuria…

▪ Via all’adozione su cui si dovrà esprimere il Consiglio comunale

Presentato al pubblico dal Co-
mitato parrocchiale affari eco-

nomici (Cpae) della parrocchia di 
Massanzago, il progetto esecutivo 
per il recupero del campanile della 
chiesa di Sant’Alessandro. La chie-
sa di Sant’Alessandro è la classica 
struttura tradizionale veneta in 
chiave rinascimentale, tipica dell’e-
poca otto-novecentesca, e si trova 
presso il centro storico di Massan-
zago. Il campanile originariamente 
era appoggiato alla chiesa ma, ver-
so la metà dell’800 fu colpito da un 
fulmine che lo distrusse, così nel 
1910 fu ricostruito al di fuori del sa-
crario. Per il restauro sono stati in-
caricati l’architetto Giorgio Sparisi 

Si sono conclusi il 30 maggio i termini di 
presentazione degli elaborati per la deci-

ma edizione del concorso letterario “Silvano 
Belloni”. Un concorso cui l ’Amministrazio-
ne Comunale ha sempre dedicato particola-
re apprezzamento: Parliamo innanzitutto 
di una persona importante per il territorio. 
Silvano Belloni infatti è stato insegnante, 
dirigente scolastico e scrittore, ancora oggi 
è possibile reperire i suoi libri e Villanova di 
Camposampiero è onorata di poterne com-
memorare la memoria. In secondo luogo è 
fondamentale promuovere la partecipazio-
ne soprattutto per i ragazzi perché possono 
così mettersi alla prova con le loro emozioni 
e le loro capacità riuscendo ad esprimere su 
carta i loro pensieri. Durante la primavera 
tutti i ragazzi della Scuola secondaria di 
Primo grado hanno partecipato attivamen-
te alla presentazione del progetto, ma ha 

Il Piano degli interventi è pronto. 
Una volta approvato dal Consi-

glio comunale andrà a sostituire 
la precedente normativa urba-
nistica e resterà in vigore per i 
prossimi cinque anni. Parliamo di 
uno strumento urbanistico che, in 
coerenza e in attuazione del Pat 
(Piano di assetto del 
territorio) individua e 
disciplina gli interventi 
di tutela e valorizzazio-
ne, di organizzazione e 
di trasformazione del 
territorio programman-
do in modo contestuale 

MASSANZAGO

VILLANOVA DI CSP

VILLANOVA DI CSP

nOtiziE daLLa Sr 308 Strada dEL SantO

PROMOZIONE UFFICI PER
START UP E PICCOLE AZIENDE

La nuova struttura LM Space rinnovata negli spazi si presenta moderna, dinamica e professionale. Gli spazi 
sono stati studiati per accogliere al meglio piccole aziende, start up, agenzie o piccoli gruppi di freelance.
LM Space lancia la promozione di noleggio u�ci per le start up e per piccole imprese a un costo agevolato per 
sostenere l’innovazione e la crescita del business nel territorio.
Benefici per il noleggio di un u�cio LM Space
• Flessibilità: puoi usufruire dell’u�cio negli orari desiderati
• Servizi Inclusi: internet ad alta velocità con fibra ottica, postazioni comode, u�ci spaziosi e luminosi, aria 

condizionata, armadi a chiave e cassettiere, distributore d’acqua gratuito
• Struttura: LM Space è moderna, pratica e funzionale. Gli u�ci vantano un arredamento moderno e luce 

naturale grazie alle finestre/so�tto vetrati. Disponiamo di una sala eventi e workshop che può accogliere 
fino a 30 partecipanti.

• Ubicazione: LM Space si trova a Cittadella, a due passi dal centro storico, e vicino alla stazione dei treni. La 
struttura si trova tra le province di Padova, Treviso e Vicenza

• Rete: accesso a una rete di professionisti e risorse già nel coworking
• Costo: Costo imbattibile! La promozione propone gli u�ci al 50% del costo mensile per il primo anno di 

permanenza con noleggio della sala di almeno 6 mesi.

Trovare l'u�cio giusto per una start up richiede un'attenta valutazione delle esigenze specifiche dell'impresa, 
del budget e della cultura aziendale desiderata. LM Space ha le caratteristiche ideali! Approfitta della 
promozione e richiedi il tuo u�cio nella nostra struttura!
Lo spazio di coworking LM Space è la soluzione più vantaggiosa per la tua startup!
Richiedi informazioni a info@lmspace.it oppure telefona al numero 049 940 0872

in collaborazione con l’ingegnere 
Marco Novello i quali, avvalendosi 
di una dettagliata sequenza di foto 
rilevate con l’ausilio di un drone, 
hanno riscontrato che sulla base 
piramidale vi è una presenza di al-
ghe, muschi e fessurazioni causata 
dell’umidità trasmessa tramite le 
fondamenta e che hanno corroso 
le pietre e compromesso l’integrità 
delle stesse. Il fusto centrale pre-
senta diverse mancanze di pietre, 
dovute a corrosione del tempo, cre-
pe, umidità, in particolare visibile 
anche ad occhio nudo è presente 
un vistoso solco di circa 13 metri 
tra le pietre su un facciata, di sicu-
ro provocato da un grosso fulmine. 
La cella campanaria, sebbene il nu-
cleo interno in acciaio e le campane 
stesse siano state di recente restau-

rate con l’aggiunta di ammortiz-
zatori per i vibramenti e messa in 
sicurezza, ha bisogno anch’essa di 
un consolidamento della struttu-
ra muraria esterna, anche dovuto 
alla presenza di colombi che si an-
nidano lì. L’intervento di restauro 
andrà quindi a ripristinare tutte 
le pietre mancanti, togliendo quel-
le rovinate e ricollocando le nuove 
nell’esatta posizione originaria: un 
lavoro certosino e molto laborioso 
che prevederà inoltre il restauro di 
cornicioni, stucchi e miglioramen-
to dell’impatto sismico, con inter-
venti non invasivi e inserimento di 
nuovi tiranti in acciaio. Tutti gli in-
terventi saranno esterni in quanto 
all’interno il campanile è in buono 
stato conservativo. L’intervento di 
recupero è stato affidato al consor-
zio Cos.Vem, un gruppo specializ-
zato in recuperi storici composto 
da 85 ditte esperte in vari settori 

che coprono tutte le esigenze edili-
zie. È suo il restauro di villa Manin, 
la chiesetta fronte mare a Caorle e 
oltre 60 siti nella diocesi di Trevi-
so. Il presidente del consorzio Da-
rio Pavan assicura che una volta 
avviati i lavori nel giro di tre mesi 
il campanile sarà messo a nuovo. Il 
costo per il restauro è stato stima-
to in 315.000 euro: attualmente il 
Cpae presieduto dal parroco don 
Germino ha in previsione un’entra-
ta da parte dell’8 per mille della Cei 
di circa 70.000 Euro, un contribu-
to dalla Banca Cariparo di Padova 
e Rovigo di circa 130.000 Euro, un 
contributo statale di 20.000 Euro 
dalla legge 44/87; per le somme 
mancanti si aprirà un mutuo fidu-
ciosi anche di eventuali contributi 
extra da parte di offerte liberali e 
di cittadini generosi.

Claudio Bustreo 

la realizzazione di tali interventi, 
il loro completamento, i servizi e 
le infrastrutture per la godibilità. 
Ben sessantatré sono state le ri-
chieste pervenute che hanno avu-
to necessità di approfondimenti 
e confronti tra il tecnico urbani-
sta incaricato, l’Ufficio tecnico e 
l’Amministrazione comunale. Ora 
si è giunti finalmente all’adozione 
del Piano, anche se le ristrettezze 
economiche del 2023 non hanno 
consentito di conferire gli incari-

chi per completare l’iter di appro-
vazione più celermente come si au-
spicava, ma nel 2024 il Comune ha 
premuto sull’acceleratore per dare 
risposte concrete alle esigenze di 
tutti i richiedenti. Si aprono, a que-
sto punto, i termini per il deposito 
e le osservazioni prima di giungere 
alla definitiva approvazione su cui 
si dovrà esprimere nuovamente il 
Consiglio comunale.

Paolo Lamon

stupito particolarmente la partecipazione 
dei più piccoli della Scuola primaria che 
sono accorsi numerosissimi. Sono ora in 
corso i lavori di nomina della giuria che a 
breve inizierà la lettura dei tantissimi ela-
borati pervenuti. Nell ’autunno le tanto at-
tese premiazioni.

Paolo Lamon



Giugno 2024 41Anno di edizione nOtiziE daLLa Sr 308 Strada dEL SantO

Investi in formazione! Scegli LM Space!

EXCEL BASE

Il corso si propone di fornire in maniera 
estremamente pratica ed efficace tutte le 
informazioni necessarie sugli strumenti per potere 
sfruttare al meglio gli enormi vantaggi offerti dal 
programma Microsoft Excel.

20 ore di formazione

MICROSOFT POWER QUERRY - POWER 
PIVOT
Scopri le funzionalità e l'importazione di dati usando 
PowerQuery
Panoramica generale sulla “nuova gestione dei dati” 
con il Modello Dati di Power Pivot nonchè i concetti 
sul Modello Dati: Entità / Relazioni e le differenza tra 
“LookUpTable” (LUT) e “FactTable”

16 ore di formazione

Impara a  utilizzare Excel per svolgere complesse 
analisi su basi di dati. Scopri come sfrutare le   
grandi potenzialità del software, conoscere la 
struttura e utilizzare le funzionalità del foglio 
elettronico più diffuso al mondo.  

AUTOCAD BASE

l Il corso è indirizzato a tutti coloro che si 
approcciano per la prima volta a questo prodotto, 
che rappresenta di fatto lo standard per i software 
CAD, ma anche a quelli che vogliono fissare le loro 
conoscenze nell'ambito. 

 20 ore di formazione 20 ore di formazione

EXCEL AVANZATO

PRO LOCO, INSEDIATO IL NUOVO DIRETTIVO
▪ Nomine avvenute all’insegna della continuità

Sono ormai passati quattro anni 
dal rinnovo della Pro Loco di Bor-

goricco, iniziato in piena pandemia, 
nel luglio del 2020. Così, sabato 20 
aprile 2024, si sono tenute le ele-
zioni per il nuovo consiglio diretti-
vo dell’associazione. A precedere il 
voto, si è tenuta l’illustrazione e la 
successiva approvazione del bilancio 
che certifica l’equilibrio e lo stato di 
salute sano della realtà comunale che 
organizza diverse manifestazioni tra 
le quali la Festa della Befana, il Car-
nevale, il Decumanus street food, 

BORGORICCO
la Sagra del Pomodoro e il Natale in 
piazza. Le urne premiano e certifica-
no la buona gestione di questi anni, 
con l’ingresso nel direttivo di alcuni 
volti nuovi ma che hanno sempre 
partecipato in questi anni. Sono 
stati eletti membri del consiglio di-
rettivo i soci Gianluca Venturini, 
Luca Baggio, Sabrina Pravato, Ilario 
Braghetto, Enrico Pegoraro, Roberto 
Vecchiato, Umberto Gesuato, Gian-
franco Codogno, Gian Paolo Novello, 
Chiara Palazzin, Simone Gasparini, 
Antonio Guadagnin, Cristina Muna-
ron, Alessandro Pantanella, Pierluigi 
Salizzato. Sono stati riconfermati 
il presidente ed il vicepresidente 

uscenti, rispettivamente Gianluca 
Venturini e Luca Baggio. “Un ringra-
ziamento personale va a tutti i mem-
bri del direttivo che all’unanimità 
mi hanno riconfermato, assieme al 

vicepresidente Baggio - prosegue il 
presidente Gianluca Venturini - sono 
stati quattro anni di forte crescita e 
rilancio e per questo devo ringrazia-
re tutti i soci, i membri del direttivo 

UN GIORNO DA POMPIERE: IL NUOVO FORMAT PER I PIÙ PICCOLI
▪ Hanno visitato il distaccamento locale oltre 200 bambini

Porte aperte la mattina di vener-
dì 3 maggio per il distaccamen-

to dei Vigili del fuoco volontari di 
Borgoricco. Ospiti speciali i bam-
bini delle tre scuole dell’infanzia 
di Borgoricco, Sant’Eufemia e San 
Michele delle Badesse. Un proget-
to partito dall’Associazione nazio-
nale Vigili del fuoco - sezione di Pa-
dova, iniziata lo scorso anno con la 
Scuola dell’infanzia “Don Antonio 
dalle Carbonare” di San Michele 
delle Badesse ed implementata 

BORGORICCO
per l’appuntamento di quest’an-
no. Si presenta così in grande stile 
questa iniziativa che ha coinvolto 
oltre 200 bambini, suddivisi in 
più turno, accompagnati da un 
pullman messo a disposizione 
dal Comune di Borgoricco, visto 
il grande interesse per il proget-
to. Si è così sviluppata un’uscita 
didattica molto stimolante per i 
visitatori, vedendoli protagonisti 
con alcune attività appositamen-
te dedicate. Sono stati infatti or-
ganizzati dei laboratori studiati 
nei particolari per permettere la 
partecipazione attiva dei giovani 

ospiti; alla visita della caserma 
sono seguiti la visione dei mezzi, 
l’utilizzo di una lancia ad acqua e 
un piccolo percorso ad ostacoli. Il 
tutto si è concluso con la consegna 
dei diplomi di partecipazione. L’e-
sperienza ha sicuramente dimo-
strato ai bimbi l’importanza del 
mestiere che svolgono i Vigili del 
fuoco. Per i volontari, invece, è sta-
ta una prova molto gratificante in 
quanto si sono misurati con una 
platea di pubblico molto più ampia 
della volta scorsa, sviluppando il 
progetto durante tutta la giorna-
ta. In rappresentanza dell’Ammi-

nistrazione comunale, a supervi-
sionare la giornata organizzata in 
collaborazione con tutte le parti, 
c’era il presidente del Consiglio 
comunale di Borgoricco Riccardo 
Michelazzo. La felicità dimostrata 
dai bambini presenti, a detta degli 
operatori, è stata davvero impa-
gabile. Un particolare ringrazia-
mento è stato rivolto alla sezione 
di Padova dell’Associazione nazio-
nale dei Vigili del fuoco volontari 
per essersi messa a disposizione di 
questa iniziativa a testimonianza 
del forte legame con la comunità 
del territorio.

Lucio Zuccarato

ed i volontari per il prezioso ed in-
stancabile contributo che in questi 
anni hanno portato. Sono contento 
ed orgoglioso - continua il presiden-
te – perché è stato premiato il lavoro 
fatto, le tante novità ed il rinnova-
mento. Assieme possiamo continua-
re sulla strada del cambiamento, per 
rendere grande ed attrattivo il nostro 
paese, gettando le basi solide per un 
cambiamento ed un futuro passaggio 
di testimone, per continuare a cresce-
re. Serietà oggi, per costruire e lascia-
re una bella e sana realtà un domani 
ai nostri giovani”. Un messaggio di 
congratulazioni e di buon lavoro è 
arrivato dal presidente del Consiglio 
comunale Riccardo Michelazzo, au-
spicando alla continuità degli ottimi 
rapporti che si sono sempre tenuti da 
Comune e Pro Loco.

Lucio Zuccarato
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INIZIATA LA REALIZZAZIONE DEL CENTRO DIURNO “IL PASSERO”

NUOVA SEDE PER LE POSTE NEL CAPOLUOGO

▪ Sarà un ambiente inclusivo e accogliente per i ragazzi autistici

▪ Ora si lavora per un nuovo e moderno ufficio anche ad Arsego

Il 7 aprile scorso è stata posata 
la prima pietra del nuovo cen-

Ad aprile è arrivata la comu-
nicazione ufficiale da parte 

di Poste italiane che, accoglien-
do la richiesta del Comune, ha 
previsto per il 2024 la realizza-
zione di un nuovo e moderno uf-
ficio postale a San Giorgio delle 
Pertiche, con spazi più ampi e 
confortevoli e con l ’ installazio-
ne dell ’Atm Postamat. Il nuovo 
ufficio nascerà conforme agli 
standard previsti dal progetto 

S. GIORGIO D. PERTICHE

S. GIORGIO D. PERTICHE

nOtiziE daLLa Sr 308 Strada dEL SantO

tro diurno “Il passero” per perso-
ne con spettro autistico. Un pro-
getto voluto fortemente dall’Ulss 
6 Euganea qualche anno fa e 
concretizzato dalla cooperativa 

“Graticolato” di San Giorgio delle 
Pertiche che ha iniziato i lavori di 
realizzazione di un ambiente in-
clusivo e accogliente per i ragazzi 
autistici. Alla cerimonia hanno 
partecipato le autorità locali, 
nazionali ed europee, assieme 
al vescovo di Vicenza Giuliano 
Brugnotto. Il Comune ha voluto 
ringraziare tutti i volontari che 
finora hanno contribuito per ren-
dere quel momento non un sogno 
ma una realtà, a quanti ci han-
no creduto fin dall’inizio, a chi 
continua a crederci e a chi ogni 
giorno lavora al fianco della di-

“Polis” e sarà, in abbinata col 
municipio, centro di servizi 
di cittadinanza digitale come 
punto di accesso per l ’otteni-
mento di certificati giudiziari, 
passaporto e documenti d ’i-
dentità, certificati anagrafici e 
previdenziali e molto altro. In 
attesa della realizzazione, nei 
prossimi mesi, di questa mo-
derna struttura nel capoluogo, 
si continuerà a lavorare per ot-
tenere un nuovo e moderno uf-
ficio postale anche per il paese 
di Arsego: la proposta fatta dal 

Comune a Poste italiane è quel-
la di allocarlo al piano terra del 
palazzino storico “ex-Capanni-
na” in via Roma, che si intende 
ristrutturare tramite la rige-
nerazione generale degli spa-
zi e la demolizione di tutte le 
superfettazioni e ampliamenti 
incongrui succedutesi nel tem-
po, restituendolo alla comunità 
come centro civico per servizi e 
aggregazione. 

Lucio Zuccarato 

sabilità alla Cooperativa “Grati-
colato”, orgoglio per il territorio 
che giorno dopo giorno offre ri-

sposte alle famiglie ed ai ragazzi.

Lucio Zuccarato 
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ELEZIONI EUROPEE 2019 E STUDENTI FUORI SEDE

“NUVOLÍ ALTAFRATTE PADOVA” PRONTA A RIPARTIRE ALLA GRANDE

▪ Breve vademecum per “come fare” e “dove andare”

▪ Da un passato sulle montagne russe ad un presente in crescendo

S. GIUSTINA IN COLLE

S. GIUSTINA IN COLLE

nOtiziE daLLa Sr 308 Strada dEL SantO

ELEZIONI COMUNALI 8-9 GIUGNO
SANTA GIUSTINA IN COLLE 
“ La nostra è una lista interamente civica, senza alcuna appartenenza politica  nella 
quale, rispetto ai nomi imposti dall’alto, abbiamo privilegiato le professionalità e le 
competenze di tutti i componenti  e crediamo fermamente che il nostro unico interesse 
debba essere quello di servire al meglio la nostra comunità, senza alcun vincolo politico 
o interesse personale, garanzia di una buona Amministrazione, lontana da beghe politi-
che”.
Esordisce così Paolo Gallo, di professione imprenditore di Santa Giustina in Colle e già 
Sindaco del paese nel quinquennio 2014-2019, nel  scendere in campo, con la lista  
PROGETTIAMO IL DOMANI, per s�dare l’attuale Sindaco.
La visione e l’impegno di tutto il mio gruppo sono quelli di una Amministrazione aperta 
e trasparente, dove ogni Cittadino porta la sua voce e partecipa attivamente alle decisio-
ni.
La lista dei candidati consiglieri vede al suo interno alcune conferme con moltissime 
novità ed è composta da persone competenti e piene di entusiasmo che si sono messe 
in gioco per proporre, ascoltare e condividere le migliori scelte per la nostra comunità.
CAGNIN Dino, DUZEL Dario, GALLO Barbara, GALLO Ilario, GOTTARDELLO Gloria, 
MARAGNO Damiano, MENEGHELLE Katia, POGGESE Riccardo, PRISCO Maddalena, 
RASIA Massimiliano, SPAGNOLO Paolo, ZORZI Chiara ed io quale candidato Sindaco 
CHIEDIAMO IL VOSTRO SOSTEGNO per costruire insieme un futuro migliore.
IL DOMANI È ORA – VOTATE PER IL CAMBIAMENTO
Si vota sabato 08 giugno dalle ore 15,00 alle ore 23,00 e domenica 09 giugno 
dalle ore 07,00 alle ore 23,00

PAOLO GALLO
L’UNICA ALTERNATIVA

È cosa nota che i prossimi 8 e 9 
giugno si voterà per il rinno-

vo del Parlamento europeo. Tra 
i milioni di elettori chiamati al 
voto, molti di essi sono studenti 
e studentesse fuori sede, il cui di-
ritto di voto è tuttavia tutelato e 

Giusto un anno fa, esattamen-
te il 3 giugno 2023, Santa 

Giustina in Colle visse un saba-
to sera sportivo indimenticabile: 
l’AltaFratte Volley, allora griffata 
Eurogroup, raggiungeva il meri-
tato e prestigioso traguardo della 
promozione in serie A2 femmini-
le di pallavolo dopo un play-off 
tiratissimo, con tre gare tutte 
terminate al tie-break, contro il 
Volpiano, che sanciva il ritorno 
di una compagine padovana nella 
seconda serie nazionale dopo ol-
tre tre lustri. A tempo di record, 
la società dovette mettersi all’o-
pera per modificare la propria 
struttura in modo da renderla so-
stanzialmente professionistica, 

garantito dalla legge. Gli studenti 
e le studentesse residenti nel co-
mune di Santa Giustina in Colle 
che, per motivi di studio, sono 
temporaneamente domiciliati in 
un comune situato in una regio-
ne diversa da quella di residenza, 
per un periodo di almeno tre mesi 
nel quale ricade la data delle ele-
zioni europee, potranno votare 

per liste e candidati della circo-
scrizione elettorale di residenza, 
senza doversi recare nel proprio 
comune di iscrizione nelle liste 
elettorali. Se il comune di domi-
cilio temporaneo appartiene alla 
stessa circoscrizione del comune 
di iscrizione alle liste elettorali, 
il voto può essere esercitato nel 
comune di domicilio temporaneo. 
Se invece il comune di domicilio 
appartiene ad una diversa circo-
scrizione elettorale, il voto potrà 

essere espresso in un seggio spe-
ciale costituito presso il comune 
capoluogo di regione. A seguito 
della presentazione di apposita 
istanza, che doveva avvenire en-
tro lo scorso 5 maggio, ai richie-
denti viene rilasciato, dal Comu-
ne di domicilio temporaneo, un 
attestato ammissione al voto con 
indicazione del numero e dell’in-
dirizzo del seggio elettorale 
presso cui votare. Pacificamente, 
l’elettore dovrà esibire tale atte-

stato al presidente del seggio, ol-
tre alla tessera elettorale e a un 
documento di identità. Il servizio 
è del tutto gratuito. Per ottenere 
maggiori informazioni, ci si potrà 
rivolgere all’Ufficio elettorale del 
Comune di Santa Giustina in Col-
le, ubicato presso l’Ufficio Servizi 
demografici del municipio, con-
tattabile via telefono al numero 
049-9304430, oppure via posta 
elettronica ordinaria (demogra-
fici@comunesgcolle.pd.it) o certi-
ficata (comune.sgcolle.pd@pecve-
neto.it). Buon voto a tutti!

Cristian Centenaro

nonché per allestire una squadra 
che potesse “giocarsela” con le fu-
ture e più quotate avversarie, che 
già si erano mosse in tal senso. 
Al contempo, vi era da seguire la 
ristrutturazione del palazzetto 
dello sport di Trebaseleghe, che 
avrebbe ospitato le gare interne 
della Nuvolì AltaFratte Padova, 
così denominata per effetto della 
partnership con la cartiera Esse-
bidue di Camposampiero, che si 
legò alla società sportiva grazie 
ad una linea di prodotti della 
ditta, ossia i fazzoletti di carta 
“Nuvolì”. A dispetto delle “corse” 
per poter essere pronti ai nastri 
di partenza, l’avventura in serie 
A2 sembrava iniziata col migliore 
degli auspici, visto il primo pun-
to conquistato all’esordio contro 
Messina (una delle partecipanti 

ai play-off promozione in serie 
A1); nel prosieguo è pesata pur-
troppo una buona dose di inespe-
rienza ed insicurezza che, pur non 
mancando mai la grinta e conse-
guendo risultati apprezzabili, ha 
peraltro sancito il ritorno in serie 
B1 delle ragazze. La delusione per 
la mancata salvezza non ha però 
piegato la società, la quale anzi è 
ripartita immediatamente e con 
un rinnovato entusiasmo, orgo-
gliosa di essere una delle poche 
compagini venete in tutta la serie 
A: ecco infatti maturare la possi-
bilità di  subentrare ad un’altra 
società della stessa categoria, che 
i vertici della Nuvolì AltaFratte 
Padova colgono al volo, deciden-
do di riprovarci, forti di un’espe-
rienza fortificante come quella 
della passata stagione e con mol-

to più tempo a disposizione per 
costruire una nuova squadra ed 
affidarla ad un nuovo tecnico, 
completando quel “cambiamen-
to di pelle” che già si era in parte 
visto verso la fine dello scorso 
campionato. Si può quindi dire, 
senza tema di smentita, che la re-
trocessione ha “messo le ali” alla 

Nuvolì AltaFratte Padova, che da 
aprile 2024 ha iniziato a puntare 
ancor più sui due pilastri su cui si 
regge la società, ossia passione ed 
impegno, che costituiscono il vo-
lano per non smettere di sognare.

Cristian Centenaro
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POLIAMBULATORIO SPECIALISTICO

PUNTO PRELIEVI
Senza appuntamento
Martedì, Giovedì e Sabato: 07.30 - 09.30
(tutti gli esami del sangue e ritiro referti online)

MEDICINA E CHIRURGIA ESTETICA - ODONTOIATRIA
MEDICINA DELLO SPORT - CHECK-UP SALUTE

SERVIZIO DI ECOGRAFIA

Via Roma 73 - 71, 35010 - Borgoricco (PD)

Tel: 0495798603 - Whatsapp: +393351385118

info@idealmedica.it - www.idealmedica.it

PARTITA IVA E CF:
04908300280

Direttore sanitario:
Dott. Aldo Amato

Medico - Chirurgo

ORARI DI APERTURA POLIAMBULATORIO
Lunedì - Venerdì: 09.00 - 19.30
Sabato: 09.00 - 12.30

SPARTUM: SAGGI DI FINE ANNO ED INIZIO ATTIVITÀ ESTIVA!

UNA NUOVA SFIDA PER TERGOLANDIA, IL BLOG!

▪ Ben due saranno i saggi che coinvolgeranno tutti i corsi delle varie sedi

▪ Uno spazio virtuale dove fare informazione e comunicare gli eventi

Con l ’arrivo di maggio ci stia-
mo avvicinando alla fine 

dell ’anno sportivo e come di 
consuetudine la nostra associa-
zione sportiva ha organizzato 
il saggio di fine anno. Ben due 
saranno i saggi che coinvolge-
ranno tutti i corsi delle varie 

L’info digitale non è più una 
facoltà ma un obbligo ed an-

che una piccolissima associazio-
ne come la nostra deve curare 
l ’ informazione, pubblicare gli 
eventi, dare spazio a trasparen-
za, documenti, statuto e perché 
no, raccogliere anche qualche 
soddisfazione in merito ad uno 
storico di ventinove anni di at-
tività. Nei primi quindici anni 
di storia ci siamo caratterizzati 
per i nostri incontri d ’arte, cor-
si di vario genere e le mostre di 
pittura presso la nostra sede. 
Negli anni purtroppo è venuto 
a mancare lo spazio idoneo per 

CAMPODARSEGO

CAMPODARSEGO

sedi Spartum, un totale di cir-
ca 300 atlete! A partire dalle 
ore 11 di domenica 09 giugno 
presso il teatro Ferrari di Cam-
posampiero avrà inizio lo spet-
tacolo intitolato “Aladdin”, a 
seguire nel primo pomeriggio 
dalle ore 15:00 verrà interpre-
tata la storia “Tra sogni ed in-
cubi”. Terminati i saggi però 
la nostra associazione non va 

in vacanza, nel mese di giugno 
le atlete dei gruppi agonistici si 
alleneranno intensamente in vi-
sta dei campionati nazionali che 
si terranno a Rimini dal 25 giu-
gno al 03 luglio. E nel mese di 
luglio invece riapriamo le porte 
a tutti i nostri corsi base e avan-
zato che continueranno ad alle-
narsi sfruttando la pausa estiva 
per apprendere nuovi elementi 

e arrivare pronti a settembre 
per iniziare un nuovo anno! Nei 
mesi di giugno, luglio e agosto 
sarà sempre presente il nostro 
centro estivo “Movimento e 
Divertimento” presso la Scuo-
la dell ’ infanzia e la Scuola ele-
mentare e media del comune di 
Villanova di Camposampiero. 
Tra le tante attività proposte 
ricordiamo le gite in fattoria di-
dattica e al maneggio, laborato-
ri creativi-manuali, molteplici 

queste attività e l ’associazione 
ha cambiato pelle; l ’arte prima 
gestita in sede ha preso il volo 
ed è atterrata in quello spazio 
verde e meraviglioso che poi 
è diventata Tergolandia! Un 
gruppo nutrito di artisti loca-
li ha interpretato a più mani 
elementi fantastici, fitomorfi, 
antropomorfi di ispirazione 
personale usando quanto più 
possibile materiali di riciclo 
arricchendo e regalando alla 
cittadinanza un luogo unico nel 
suo genere. Oltre alle rinomate 
visite curate dalla dottoressa 
Gabriella Niero ci siamo qua-
si totalmente impegnati nella 
produzione artistica dedicata 
al parco ed alle attività di sup-

porto, di interesse generale e 
di promozione del parco messe 
in atto in collaborazione con 
la Pro Loco di Campodarsego e 
con la Città di Campodarsego. 
Ora ci stiamo cimentando in 
un nuovo progetto, il blog. Uno 
spazio virtuale dove fare infor-
mazione, comunicare gli even-
ti; il cartaceo serve ma non ba-
sta, la pagina Facebook esiste 
ma non basta, perché checché 
se ne dica, il nostro territorio, 
le nostre comunità sono ric-
che di iniziative, di offerte, di 
appuntamenti e tener conto di 
tutto è diventato estremamen-
te faticoso e dispersivo. Utile 
se non indispensabile quindi 
avere un punto di riferimento 

certo di consultazione. Il blog 
www.tergolandia.it  è attivo dai 
primi di maggio 2024 ed acco-
glierà oltre alle informazioni 
di carattere generale e docu-
mentale sull ’associazione an-
che qualche curiosità storica, 
archeologica, artistica, di co-
stume che sono pertinenti alla 

attività sportive come ad esem-
pio scherma, calcio, tennis, 
basket, pallavolo, ginnastica 
artistica e ritmica, pattinaggio, 
tiro con l ’arco kung fu, attività 
di aiuto compiti e tutti i marte-
dì l ’uscita in piscina. Cari bam-
bini e ragazzi, buone vacanze 
esclusivamente in compagnia 
della Spartum!

La presidente – Giovanna Zandarin

località ove è sita Tergolandia: 
Campanigalli e Bronzola. Nel 
sito sono presenti le info per i 
contatti, inutile dire che siamo 
aperti a tutte le info e le curio-
sità che vorrete segnalarci.

Piera Rodella
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Finiscono le scuole ed è tem-
po di vacanza. Il viaggio 

però potrebbe essere rovina-
to dalla cinetosi. La cinetosi o 
malattia del movimento è quel 
disagio che comunemente chia-
miamo mal d’auto, mal d’aria e 
mal di mare. Include una serie 
di disturbi che si manifestano 
quando ci si trova su un mezzo 
di trasporto. È un evento comu-
ne nei bambini dai 2 ai 12 anni 
e nelle persone che soffrono di 
emicrania. La cinetosi è provo-
cata da un invio al cervello di 
messaggi contrastanti da parte 
degli organi di senso coinvolti 
nell ’equilibrio. In particolare 
l ’orecchio invia al cervello un 
segnale che contrasta con quel-

NON È NORMALE RUSSA-
RE, avere la bocca asciutta 

al mattino, digrignare, bruxare, 
serrare i denti (non solo di not-
te), utilizzare il bite, non riusci-
re a dormire quando ci si mette 
a letto, svegliarsi nel cuore della 
notte (tra le 3 e le 5) e non riusci-
re a riaddormentarsi. 
Non è normale dormire poche 
ore, andare a letto in orari diffe-

SUBITO PER TE:
UN BUONO DI 

€ 100,00
sull’acquisto di un

materasso e rete
matrimoniale

Via A. Grandi, 7 - Caselle di Santa
Maria di Sala (VE) Zona Nico

dietro al CC Prisma/Mega

SANITY
Dispositivo Medico
Classe 1 - Certificato

I prodotti Dormiflex: sono classificati Dispositivi
Medici di classe 1 Certificati 
con detrazione d’imposta del 19% per spese sanitarie
Iva agevolata al 4% articolo 3 della Legge n. 104/1992.

CHIAMA QUI
RISPOSTA URGENTE

342 9961070

lo che parte dagli occhi. Questo 
crea confusione e malessere. Il 
cervello riceve infatti il segnale 
di movimento percepito dall ’o-
recchio interno dove si trova il 
centro dell ’equilibrio ma dagli 
occhi, se si guarda un punto 
interno al mezzo di trasporto, 
riceve un messaggio diverso, di 
stato di fermo. Invece se si guar-
da fuori dal finestrino l ’occhio 
percepisce il movimento e invia 
il segnale al cervello mentre l ’o-
recchio comunica che si è sedu-
ti e fermi. La cinetosi è dovuta 
ad una eccessiva sensibilità del 
centro dell ’equilibrio. I sintomi 
possono comparire gradual-
mente o all ’improvviso. I più 
comuni sono pallore, nausea, 

MAL D’AUTO (E NON SOLO): È CINETOSI, UN FASTIDIO DIFFUSO

IL SONNO PROFONDO, PANACEA DI TUTTI I MALI?

È dovuta al movimento passivo del corpo in risposta al movimento reale

Sonno di qualità e giusta quantità: non frammentato, non disturbato e continuativo

vomito, vertigini, stanchezza, 
sudorazione fredda. Tali sin-
tomi normalmente cessano al 
termine del viaggio. Per evitare 
o ridurre i fastidi causati dalla 
cinetosi si possono seguire al-
cuni accorgimenti come ridurre 
al minimo la sensazione di mo-
vimento, sedersi nella parte an-
teriore del bus o al centro della 
nave o vicino alle ali dell ’aereo, 
guardare avanti a sé fissando 
un punto fisso, respirare aria 
fresca, distrarsi parlando con 
altri e fare brevi soste se possi-
bile. Bisogna evitare di leggere, 
sedersi nei posti contrari alla 
direzione di marcia, assumere 
cibi pesanti o bere alcolici pri-
ma e durante il viaggio. Se que-

sti accorgimenti non funziona-
no, si può ricorrere al farmaco. 
Tra quelli usati ci sono farmaci 
da banco contenenti dimenidri-
nato. Sono in forma di capsule 
molli o gomme da masticare e 
vanno presi 30 minuti prima 
della partenza se si sa di soffri-
re di cinetosi o altrimenti alla 
comparsa dei primi fastidi. Se 
il viaggio è lungo si può ripete-
re l ’assunzione dopo 4 o 6 ore. 
Per i bambini è sempre meglio 
chiedere al pediatra anche se i 
farmaci sono di libera vendita. 
I farmaci spesso hanno effetti 
indesiderati come sonnolenza 
e secchezza della bocca. Rime-
di naturali possono essere in-
tegratori contenenti l ’estrat-

to di zenzero che è utilizzato 
nella tradizione contro nausea 
e vomito. Attenzione però a 
controllare sempre possibili 
interazioni con farmaci assun-
ti regolarmente. Per esempio, 
lo zenzero può aumentare il 
rischio di sanguinamento se 
si è in terapia con gli anticoa-
gulanti come l ’aspirina. In al-
ternativa ai farmaci possiamo 
sfruttare la digito-pressione 
utilizzando dei braccialetti che 
creano, grazie ad un bottoncino 
di plastica, una pressione in un 
punto preciso del polso, contri-
buendo a prevenire e control-
lare la nausea. Possono essere 
usati da bambini, adulti e an-
che donne in gravidanza.

Dott.ssa Elisa Sbrogiò 
Farmacia comunale di Salzano

renti e svegliarsi più stanchi di 
quando si è andati a dormire. 
Non è normale non trovare 
pace nella notte, stressati. 

Il sonno deve essere di qua-
lità e giusta quantità: non 
frammentato, non distur-
bato e continuativo per un 
minimo di 7,5 o 8 ore e mai 
inferiore alle 6 ore; limite 

minimo di sonno sotto il qua-
le il cervello si usura subito 
e, nel lungo tempo, si è sog-
getti a malattie neurodege-
nerative, quali Alzheimer e 
Parkinson. Un sonno adeguato 
non è solo un aspetto della ripa-
razione fisica, cerebrale e dell ’a-
spettativa di vita in termini di 
longevità sana, ma un elemento 
chiave per massimizzare le po-
tenzialità di tutto l'ambiente 
aziendale.

Ecco cinque considerazioni 
legate al “sonno di qualità e 
giusta quantità” non fram-
mentato, non disturbato e 
continuativo. 
• Recupero fisico e mentale: 
fondamentale per il recupero 
del corpo, ma altrettanto per il 
recupero mentale, mantenendo 
alti livelli di concentrazione e 
presa decisionale.
• Prestazioni cognitive e tat-
tiche: il sonno è cruciale in-
fluenza la capacità di elaborare 
informazioni, formulare stra-
tegie e prendere decisioni tem-
pestive e accurate. Una buona 
notte di sonno può migliorare la 
lucidità mentale e la creatività, 

elementi chiave nella gestione 
delle situazioni.
• Stress e gestione delle emo-
zioni: un riposo adeguato aiuta 
a mantenere un equilibrio ormo-
nale che facilita la gestione dello 
stress, contribuendo a preserva-
re la salute mentale e l ’equilibrio 
emotivo.
• Comunicazione e relazioni 
interpersonali: a tutti i livelli, 
le persone devono essere in gra-
do di comunicare in modo chiaro 
e costruttivo; il sonno influisce 
sulla capacità di comunicare ef-
ficacemente, facilitando la co-
struzione di relazioni positive e 
un clima collaborativo.
• Ruolo di modelli di compor-
tamento: la priorità data dalle 
aziende al sonno invia un forte 
messaggio sull'importanza del 
recupero e del benessere, in otti-
ca di equilibrio sonno/persona/
lavoro/famiglia. 

Lo “Sleep Coaching - allena-
mento al sonno” vuol dire 
conoscere i pilastri di un 
“sonno di qualità e giusta 
quantità” la cui influenza 
positiva sulle prestazioni fi-
siche e cognitive è cruciale 

per mantenere elevati livelli 
di rendimento: la conoscenza 
degli elementi del sonno e loro 
utilizzo con individuazione del 
cronotipo (gufo-allodola), fasi 
del sonno, ritmi circadiani, la 
sveglia del mattino e della sera, 
diario del sonno e sistemi wea-
rable di monitoraggio del son-
no (anello, bracciale, orologio); 
l ’analisi oggettiva o anagrafica, 
come età, peso, altezza e gene-
re; l ’analisi soggettiva o psico-
grafica, abitudini e comporta-
menti per un sonno adeguato, 
da integrare con un power nap 
guidato; il sistema letto come 
“strumento per dormire bene”; 
le caratteristiche di luce, rumo-
re, temperatura, igiene ed elet-
trosmog della camera da letto, il 
“santuario del recupero fisico e 
mentale”.
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